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Le Sommet de l’UA suspend la décision d’adhésion d’Israël, met en 
place un Comité de sept Chefs d’Etat, dont le président Tebboune

Rendant, dimanche, une 
résolution sur l’adhésion 
controversée d’Israël, en 

tant que membre observateur, au 
sein de l’Union Africaine (UA), 
le Sommet de l’UA, en conclave 
à Addis- Abéba, a décidé de 
suspendre la décision prise par 
Moussa Faki, président de la 
Commission de l’UA, le 22 
juillet dernier.
Outre la mise sous le coude 
de la décision du Tchadien, le 
Sommet a également décidé la 
création d’un Comité de sept 
Chefs d’Etat africains «pour 
formuler une recommandation 

au Sommet de l’UA qui demeure 
saisi de la question», est- il 
souligné.
Ce Comité comprend les 
Presidents Macky Sall (en 
sa qualité de Président en 
exercice de l’UA), Abdelmadjid 
Tebboune (Algérie), Cyril 
Ramaphosa (Afrique de Sud), 
Paul Kagame (Rwanda), Felix 
Tshisekedi (RDC) Muhamadu 
Bouhari, (Nigeria) et Paul Biya 
(Cameroun).
Le sommet fait observer que 
Président Macky Sall prendra 
l’initiative pour le lancement 
des travaux de ce Comité.

La suspension de l’adhésion de l’entité sioniste à l’UA, une 
victoire pour la diplomatie algérienne

L’ ambassadeur de 
l’Etat de Palestine 
en Algérie, Fayez 

Mohamed Abou Aita, a salué 
“la position courageuse du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et de la 
diplomatie algérienne, rejetant 
l’adhésion de l’occupant sioniste 
à l’Union africaine (UA)”.
Dans un communiqué dont l’APS 
a reçu une copie, l’ambassadeur 
de Palestine a estimé que “la 
décision de suspendre l’adhésion 
de l’occupant sioniste à l’UA est 
une victoire pour la diplomatie 

algérienne, qui s’est opposé dès 
le premier instant à la décision 

d’accorder à l’occupant le statut 
d’observateur auprès de l’Union 

africaine”.
L’Algérie a réussi brillamment 
à mobiliser les voix en faveur 
de la position de la diplomatie 
algérienne qui a déjoué toutes 
les tentatives d’infiltration de 
l’entité sioniste et ses alliés 
visant à prendre pied dans la 
région du monde arabe et en 
Afrique, indique le communiqué.
“Cet important exploit de 
la diplomatie algérienne est 
une victoire pour la Palestine 
qui refuse de traiter avec 
l’entité de l’apartheid et de 
la discrimination raciale qui 

poursuit ses crimes contre le 
peuple palestinien et sa cause 
juste”, a souligné l’ambassadeur 
palestinien.
Le Sommet de l’UA, avait 
suspendu dimanche à Addis-
Abeba, la décision du président 
de la Commission africaine, 
Moussa Faki, d’accorder 
à l’entité sioniste le statut 
d’observateur. Un comité de sept 
Chefs d’Etat dont l’Algérie a été 
mis en place pour soumettre une 
recommandation au Sommet de 
l’UA concernant cette question.

Les massacres de Sakiet Sidi Youssef ont scellé les liens de 
solidarité entre l’Algérie et la Tunisie

L’ historien Amar Rekhila 
a affirmé, lundi, que 
les massacres de Sakiet 

Sidi Youssef du 8 février 1958 
qui comptent parmi les crimes 
coloniaux imprescriptibles, 
ont scellé à jamais les liens de 
solidarité et de fraternité entre les 
deux peuples algérien et tunisien.
Dans une déclaration à l’APS, à 
la veille de la commémoration du 
64e anniversaire des évènements de 
Sakiet Sidi Youssef, un village situé 
sur la frontière algéro-tunisienne, 
M. Rekhila a souligné que ces 
évènements “comptent parmi les 
crimes coloniaux imprescriptibles 
à l’instar des essais nucléaires dans 
le sud”, ajoutant que contrairement 
aux attentes du colonisateur, ces 
événements ont consacré “le 
soutien de la Tunisie à la Révolution 
algérienne et les liens de solidarité 
et de fraternité entre les deux 
peuples ont été scellé à jamais”.

Qualifiant les bombardements de 
l’aviation militaire coloniale contre 
un marché hebdomadaire et une 
école de “violation de la charte 
des Nations unies”, M. Rekhila a 
estimé que ces événements avaient 
consacré le soutien de la Tunisie à 
la cause algérienne, en témoignent 
“la position de l’ancien président 
tunisien, Habib Bourguiba qui a 
protesté contre ces massacres à 
l’ONU” et “l’annonce par des partis 
politiques tunisiens de la poursuite 
de leur soutien à la Révolution 
algérienne lors du congrès de 
Tanger en avril 1958”.
“Sur le plan diplomatique, les 
évènements de Sakiet Sidi Youssef 
avaient contribué également à 
l’internationalisation de la cause 
algérienne, plusieurs pays ayant 
dénoncé à l’ONU le massacre qui 
avait fait des victimes innocentes 
parmi les enfants des deux peuples 
algérien et tunisien”, a rappelé 

l’historien.
Ces évènements avaient permis 
dans une large mesure de “mettre 
en avant la justesse de la cause 
algérienne et la barbarie coloniale 
à travers les médias internationaux, 
d’autant que des journalistes 
affluaient sur les lieux du crime 
pour en constater les retombées”.     
64 ans après ces événements 
tragiques, les Algériens et les 

Tunisiens évoquent toujours cette 
date qui témoigne de la lutte 
commune entre les deux peuples, 
pour renforcer la coopération 
bilatérale sur la base des liens 
historiques profonds qui lient les 
deux peuples.
Pour rappel, l’Algérie et la 
Tunisie célébreront mardi le 64e 
anniversaire des massacres de 
Sakiet Sidi Youssef perpétrés par 

la France coloniale. Le 8 février 
1958, les forces coloniales avaient 
bombardé le village de Sakiet Sidi 
Youssef situé sur les frontières 
tunisiennes. Cette agression brutale 
exécutée avec des avions de type 
“B-26” et “mistral” contre des 
civils sans défense, a causé 100 
morts et près de 130 blessés.
Selon les historiens, ces massacres 
étaient un tournant décisif dans la 
révolution algérienne. Ils ont mis 
à nu la barbarie de la politique 
coloniale française après avoir 
provoqué un tollé médiatique à 
travers le monde.
Ils estiment que l’objectif des forces 
de l’occupation à travers cette 
agression barbare, était de créer 
une rupture entre les deux peuples 
et de pousser le peuple tunisien à 
renoncer au soutien de la révolution 
algérienne, mais les massacres ont 
provoqué l’effet inverse, ont-t-ils 
souligné.
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LA SCULPTURE DE L’ÉMIR ABDELKADER VANDALISÉE À AMBOISE :

Mohamed-Antar Daoud dénonce un acte d’une 
“bassesse inqualifiable”

L’ ambassadeur 
d’Algérie en France, 
Mohamed-Antar 

Daoud, a dénoncé dimanche 
un acte de vandalisme d’une 
“bassesse inqualifiable” qui 
a visé une sculpture érigée 
dans la ville d’Amboise 
(France) en l’honneur de 
l’émir Abdelkader, quelques 
heures avant son inauguration 
officielle.
“L’ambassadeur d’Algérie a 
dénoncé un acte de vandalisme 
d’une bassesse inqualifiable et 
assure de la poursuite de la 
dynamique algéro-française, 
soutenue par une volonté 
politique de part et d’autre 
d’aller de l’avant”, indique un 
communiqué de l’ambassade 
d’Algérie à Paris.
Selon la même source, à 
l’invitation de M. Thierry 
Boutard, Maire de la ville 
d’Amboise, l’ambassadeur 
d’Algérie en France, 
Mohamed-Antar Daoud a pris 
part, samedi, à la cérémonie 
d’inauguration de la sculpture 

“Passage Abdelkader” en 
hommage au héros algérien 
l’Emir Abdelkader, qui 
intervient cette année au 
moment où le peuple algérien 
célèbre le 60eme anniversaire 
de l’indépendance nationale, 
chèrement reconquise.
“Malheureusement, cette 
œuvre de portée mémorielle, 
réalisée par le sculpteur Michel 
Audiard, a été vandalisée 
dans la nuit du 4 au 5 février, 
avant même son dévoilement, 
suscitant une vive indignation 
des participants et au-delà”, 
ajoute le communiqué.
Par ailleurs, “l’Algérie prend 
acte des condamnations 
unanimes émanant des 
autorités françaises et de 
la population amboisienne 
témoignant du profond respect 
dû à la personnalité de l’Emir 
Abdelkader, lequel a voué toute 
sa vie à diffuser les valeurs 
de paix et de tolérance”, 
souligne le communiqué. 
Pour l’ambassadeur d’Algérie 
à Paris, “ces condamnations 

s’inscrivent indéniablement 
dans cette dynamique 
ascendante d’apaisement 
insufflée par les hautes 
autorités des deux pays”.
Réprobations et enquête de 

gendarmerie
L’œuvre représentant l’émir 
Abdelkader a été vandalisée 
dans la nuit du vendredi 4 au 
samedi 5 février à Amboise, 
en Indre-et-Loire. Elle devait 
être inaugurée samedi 5 
février dans la matinée. “Une 
enquête de gendarmerie est en 
cours”, précise à franceinfo 
Laurent Vignaud sous-préfet 
de Chinon.
“La statue a été abîmée, des 
morceaux du monument ont 
été tordus”, précise Laurent 
Vignaud. Un monument 
“érigé dans une volonté 
de rapprochement entre la 
France et l’Algérie suite à 
la publication du rapport de 
Benjamin Stora sur la mémoire 
de la colonisation et de la 
guerre d’Algérie”, poursuit-il. 
Il indique que “ces faits ont été 

signalés en plus haut lieu”.
Cette œuvre réalisée par 
l’artiste tourangeau Michel 
Audiard était dédiée à l’un 
des fondateurs de l’Algérie 
moderne, selon le président du 
conseil départemental d’Indre-
et-Loire. Il fut emprisonné par 
la France de 1848 à 1852 au 
château d’Amboise.
Le président du conseil 
départemental, Jean-Gérard 
Paumier (LR), condamne 
“un vandalisme lâche et 
scandaleux”. “L’hommage 
de mémoire qui était prévu 
est devenu un hommage de 
combat contre la bêtise et la 

haine.”
Jean-Gérard Paumier, 
président du conseil 
départemental souligne que 
“Abdelkader était un homme 
de dialogue entre Orient et 
Occident”.
Interrogé par France Inter, 
le maire d’Amboise,Thierry 
Boutard, dit avoir “eu honte 
qu’on traite une œuvre d’art 
et un artiste de cette sorte. 
Le deuxième sentiment est 
bien sûr l’indignation”, dit-
il. “C’est une journée de 
concorde qui doit rassembler 
et un tel comportement est 
inqualifiable”, conclut-il.

Boughali reçoit l’ambassadeur d’Iran en Algérie

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), 

Ibrahim Boughali, a reçu, 
lundi, l’ambassadeur de 
la République islamique 
d’Iran en Algérie, Hossein 
Mashalchizadeh, avec qui 
il a évoqué les moyens de 
développer les relations de 
coopération parlementaire 
entre les deux pays, a indiqué 
un communiqué de l’APN.
“Lors de cette rencontre, 
M. Boughali a souligné la 

nécessité de développer 
la coopération bilatérale 

notamment parlementaire 
qui sera renforcée par 

l’installation prochaine du 
groupe d’amitié Algérie-Iran”, 
a précisé le communiqué.
Le président de l’APN a 
invité l’ambassadeur iranien 
à “poursuivre les efforts en 
vue de la diversification des 
domaines de partenariat entre 
les deux pays, notamment sur 
le plan économique, d’autant 
que l’Algérie oeuvre à la 
création d’un climat favorable 
à l’investissement à travers la 
mise à jour de son système 
juridique y afférent”, ajoute la 

même source.
Evoquant les positions 
des deux pays vis-à-vis 
des questions intéressant 
la région, l’ambassadeur 
iranien, qui s’est félicité de 
convergence des vues autour 
de ces questions, a salué, 
à cette occasion, le succès 
réalisé par la diplomatie 
algérienne après la suspension 
du statut d’observateur de 
l’entité sioniste à l’Union 
africaine (UA)”, a conclu la 
source.   

RENOUVELLEMENT PARTIEL DU CONSEIL DE LA NATION :

Le FLN remporte la majorité des sièges

Le parti du Front de 
libération nationale 
(FLN) a remporté 

la majorité des sièges aux 
élections de renouvellement 
partiel du Conseil de la nation 
suivi des indépendants, a 
déclaré dimanche le président 
de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi.
Le FLN a remporté la 
majorité avec 26 sièges 
suivi des indépendants 
(13) et du Rassemblement 
national démocratique (11), 

alors que les autres partis 
se sont partagés les sièges 
restants, selon les résultats 
préliminaires annoncées par 
le président de l’ANIE lors 
d’une conférence de presse 
au lendemain des élections 
de renouvellement partiel du 
Conseil de la nation.
Le Mouvement national El 
Bina et le Front El Moustakbal 
ont décroché chacun cinq 
(05) sièges, suivis du Front 
des forces socialistes (FFS), 
du parti Voix du Peuple et 
d’El-Fadjr Jadid qui ont 

obtenu chacun deux (02) 
sièges et Tadjamaoua Amal 
Djazaïr (TAJ) ainsi que le 
Mouvement de la société 
pour la paix (MSP) qui 
ont remporté un (01) siège 
chacun.
Pour rappel, le taux provisoire 
de participation à cette 
opération électorale a atteint 
96,22 % dans 58 wilayas à 
travers le pays. Ces résultats 
demeurent provisoires 
jusqu’à la proclamation des 
résultats définitifs par la 
Cour constitutionnelle.                  
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La Fédération nationale des parents d’élèves :
Les mesures de réorganisation de la suite de l’année 

scolaire qualifiées de “judicieuses”

Des partenaires sociaux du 
secteur de l’Education 
nationale ont salué, 

dimanche, les mesures de 
réorganisation de la suite de 
l’année scolaire après une 
suspension des cours de trois 
semaines, les qualifiant de 
“judicieuses” car permettant 
le parachèvement normal des 
cours.
Dans une déclaration à l’APS, 
la présidente de la Fédération 
nationale des parents d’élèves, 
Djamila Khiar a qualifié de 
“judicieuses” les mesures 
annoncées, soulignant que 
le ministère de l’Education 
nationale a fait le nécessaire 
aux plans pédagogique et 
psychologique.
Pour Mme Khiar, Il est possible 
de terminer cette année 
scolaire normalement, si les 
efforts sont conjugués avec 
l’ensemble de la corporation de 
l’éducation, en tenant compte 
de l’état psychologique des 
élèves, tous cycles confondus, 
particulièrement ceux devant 
passer les examens de fin 
d’année.
Pour sa part, le président 
du Syndicat autonome des 
travailleurs de l’éducation 
et de la formation (SATEF), 
Boualem Amoura considère que 
les mesures proposées peuvent 
être appliquées et que les cours 
peuvent être rattrapés. Toutefois, 
il ne faut pas accélérer les cours 
et verser dans le bourrage, a-t-il 
dit.

M.Amoura appelle les 
enseignants à éviter les solutions 
de bricolage et à travailler en 
coordination avec les inspecteurs 
pédagogiques pour parachever 
les programmes et permettre aux 
élèves d’assimiler leurs cours 
loin de toutes pressions.
Le syndicaliste propose de prendre 
des dispositions “anticipatives” 
dans l’organisation des années 
scolaires, en prévoyant des 
scénarios à toute éventuelle 
perturbation pour faciliter les 
cours “quelles que soient les 
conditions”.
Les responsables du secteur de 
l’Education nationale doivent 
adopter un système scolaire 
garantissant la scolarité pour 
une durée de six (06) semaines 
contre deux (02) semaines de 
vacances, et ce tout au long de 
l’année scolaire, a-t-il suggéré.
De son côté, l’inspecteur central 
au ministère de l’Education 
nationale, Osmani Abdelaziz 
a affirmé que les mesures 
relatives aux dispositions de 
réorganisation de la période 
restante de l’année scolaire 
2021/2022, ont été prises 
après une large consultation 
des inspecteurs centraux et 
spécialistes en pédagogie, sous 
la supervision du ministre du 
secteur.
M.Osmani a évalué la période 
de “l’arrêt effectif des cours à 11 
jours seulement, et partant, on 
ne peut pas affirmer qu’il y a un 
retard dans le déroulement des 
cours”.

Les responsables du secteur 
ont effectué une étude pratique 
de la dispense et du suivi du 
programme éducatif, ayant 
conclu à “un retard dans la 
dispense des cours au niveau 
de très peu d’établissements 
pour des raisons normales 
propres à chaque wilaya”, a-t-
il souligné, affirmant que ces 
établissements “jouissent d’une 
attention particulière de la part 
d’inspecteurs qui élaborent 
actuellement des plans en vue 
de rattraper les séances de cours 
perdues, tout en prenant compte 
de l’aspect psychologique de 
l’élève”.
Le même responsable a mis 
l’accent sur l’importance 
accordée par le ministère de 
l’Education nationale afin 
d’”éviter de faire pression 
sur l’élève et de s’écarter du 
bourrage des cours.
Concernant le report des 
devoirs du 2e trimestre pour 
les cycles moyen et secondaire, 
du 20 février au 24 février, et 
le report des compositions des 
trois cycles, du 20 mars au 24 
mars, M. Osmani a indiqué 
que “les choses se dérouleront 
normalement, d’autant que le 
programme d’enseignement 
sera dispensé jusqu’à la fin des 
cours le 22 mai prochain, dans le 
cas où il n’y aurait pas d’autres 
arrêts. Ainsi, les devoirs et les 
compositions se baseront sur les 
cours étudiés”.
Pour le même responsable, cet 
aspect a été pris en charge dans 

le cadre d’une “stratégie”, à 
travers l’élaboration de plans 
graduels en vue d’adapter les 
apprentissages du programme 
scolaire, en garantissant les 
outils d’aide à l’enseignant 
afin d’assurer une meilleure 
acquisition des enseignements 
fondamentaux par l’élève, y 
compris durant le mois sacré de 
Ramadan lors duquel la durée de 
la séance du cours sera réduite à 
45 minutes.
De son côté, le chargé de la 
communication au Conseil 
national autonome du personnel 
enseignent du secteur ternaire 
de l’éducation (CNAPESTE), 
Massaoud Boudiba a affirmé 
que les mesures proposées par 
le ministère permettraient “le 
déroulement normal de l’année 
scolaire et l’organisation des 
examens de fin d’année en temps 
voulu”.
Il a également souligné que 
les séances de cours perdues 
“peuvent être rattrapées de 
manière normale, c’est là une 
mission qui incombe à tous, y 
compris aux enseignants et aux 
parents”.
Le ministère de l’Education 
nationale avait pris samedi 
une série de mesures pour la 
réorganisation de la suite de 
l’année scolaire 2021-2022. Ces 
mesures interviennent après la 
décision de suspension des cours 
du jeudi 20 janvier au samedi 29 
janvier 2022 et sa reconduction 
du dimanche 30 janvier au 5 
février 2022, après que des cas 

de covid-19 aient été enregistrés 
parmi les élèves et les personnels 
de l’Education, et ce afin de leur 
donner le temps de se rétablir 
et pour rompre la chaîne de 
contagion.
A ce titre, les devoirs du 
deuxième trimestre concernant 
les cycles d’enseignement 
moyen et secondaire ainsi que 
les compositions du 2e trimestre 
pour les trois cycles sont reportés 
et fixés respectivement du 
dimanche 20 février au jeudi 24 
février 2022, et du dimanche 20 
mars au jeudi 24 mars 2022.
La correction collective avec 
les élèves, la remise des copies 
d’examen et les conseils de 
classe doivent s’effectuer en 
dehors des heures de cours durant 
la semaine allant du dimanche 27 
mars au jeudi 31 mars 2022. La 
durée des vacances de printemps 
est également réduite à 9 jours, à 
compter du jeudi 31 mars 2022 
au samedi 09 avril 2022.
Selon les décisions de la tutelle, 
les examens du troisième 
trimestre débuteront à partir 
du dimanche 15 mai 2022 
pour les classes de quatrième 
année moyenne et troisième 
année secondaire, et à partir du 
dimanche 22 mai 2022 pour les 
autres niveaux des trois cycles 
d’enseignement. La correction 
collective avec les élèves et la 
remise des copies d’examen 
auront lieu durant la semaine 
allant du dimanche 29 mai 2022 
au jeudi 02 juin 2022.
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Caisse nationale 
des retraites (CNR) : 

Début d’application
 du nouveau barème 

de calcul de l’IRG 
pour les retraités 

Microentreprises : 
Vers la création d’activités

 dans l’agroalimentaire

Poudre de lait :
 4.000 tonnes de poudre de lait acheminées vers l’Algérie

Electricité et gaz :
Réunion pour la prise en charge des préoccupations des investisseurs

La Caisse nationale des 
retraites (CNR) a annoncé 
l’application à partir de 

dimanche, du nouveau barème 
relatif au calcul de l’Impôt sur 
le revenu global (IRG) pour les 
retraités dont le revenu global 
brut est supérieur à 30.000 DA, 
a indiqué un communiqué du 
ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale.
“En application de l’article 31 
de la loi de finances 2022 dans 
son volet relatif au calcul de 

l’IRG pour les retraités dont le 
revenu global brut est supérieur 
à trente mille dinars algériens 
(30.000 DA), la CNR informe 
l’ensemble de ses affiliés de 
l’application du nouveau barème, 
et que l’opération du versement 
du reliquat du mois de janvier 
2022 a été effectuée dimanche 
6 février 2022, sachant que la 
pension du mois de février sera 
versée selon le nouveau barème”, 
a précise la même source.

Il a été convenu, dimanche, 
de procéder à la création 
d’activités au profit des 

porteurs de projets et des chefs 
de micro-entreprises financées 
par l’agence “ANADE” dans le 
domaine de  l’élevage ainsi qu’à 
l’ouverture de points de vente 
de viande rouge et  blanche, en 
partenariat avec des groupes 
publics, ont indiqué les services 
du ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé 
des micro-entreprises dans un 
communiqué.
L’accord a été conclu lors 
d’une réunion technique tenue 
au siège du ministère des 
Micro-entreprises, présidée 
par le ministre délégué auprès 
du Premier ministre, Nassim 
Diafat, et axée sur la mise en 
œuvre des conventions signées 
avec différents secteurs afin de 
permettre aux chefs de micro-
entreprises activant dans le 
domaine agricole de bénéficier 
de marchés et de conclure des 
partenariats avec les entreprises 
économiques publiques.
Ont assisté à la réunion le Directeur 
général (DG) de l’ANADE, des 
cadres du ministère délégué 
ainsi que des représentants du 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.
La réunion a également connu 
la présence des P-dg du groupe 
“AGROLOG” et de ses filiales 
“ONAB” et “ALVIAR”, des 

représentants de la Caisse 
nationale de mutualité agricole 
(CNMA), le P-dg du Bureau 
national d’études pour le 
développement rural (BNEDER) 
et le directeur de l’artisanat au 
ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat, note la même source.
A ce propos, il a été convenu de 
permettre aux porteurs de projets 
et chefs de micro-entreprises 
d’ouvrir des points de vente de 
viandes rouges et blanches en 
partenariat avec le groupe Agro-
Logistique (AGROLOG).
Il a également été convenu 
de lancer des activités dans le 
domaine de l’élevage avicole, 
ovin et bovin entre les micro-
entreprises financées par 
l’ANADE et l’Office national 
des aliments du bétail (ONAB) et 
l’Algérienne des viandes rouges 
(ALVIAR) pour le financement 
de ces activités via un système 
tripartite regroupant les micro-
entreprises actives dans ce 
domaine, les abattoirs et l’ONAB, 
selon le communiqué.
Dans ce cadre, les propriétaires 
de micro-entreprises reçoivent 
des poussins, du fourrage et 

des brebis en contrepartie 
de l’approvisionnement des 
complexes régionaux de l’ONAB 
et la garantie de débouchés pour 
leur commercialisation.
Il a en outre été convenu, lors 
de cette rencontre, d’établir des 
partenariats avec des micro-
entreprises actives dans le 
domaine de la distribution 
sous froid pour la distribution 
des produits du Groupe 
agro-logistiques (Agrolog), 
notamment les viandes blanches, 
les viandes rouges et d’autres 
denrées alimentaires.
La rencontre a, par ailleurs, été 
l’occasion d’étudier la possibilité 
de conclure une convention entre 
la CNMA, les micro-entreprises 
et les vétérinaires financés 
par l’ANADE en matière 
d’accompagnement.
Lors de la rencontre, le BNEDER 
a été chargé de soumettre 
à l’ANADE des études sur 
les terres agricoles en vue 
d’encourager les propriétaires de 
micro-entreprises à se lancer dans 
les activités agricoles, a ajouté la 
même source.

Une quantité de 4.000 
tonnes de poudre de 
lait a été acheminée 

vers l’Algérie au cours de ces 
derniers jours, a indiqué lundi à 
Alger le directeur général de la 
Compagnie nationale algérienne 
de navigation (CNAN-Nord), 
Smain Abdelmalek.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Abdelmalek a précisé que 160 

conteneurs de poudre de lait ont 
été déchargés ces derniers jours 
dans les différents ports algériens, 
à savoir Alger, Oran, Annaba et 
Oran.
Le directeur général de la CNAN-
Nord a expliqué qu’une partie de 
ces conteneurs, à savoir 60, a été 
transporté par CMA-CGM en 
provenance de Pologne, et 100 
autres conteneurs chargés depuis 

le port d’Anvers en Belgique ont 
été transportés par la flotte du 
pavillon national.
La quantité totale de poudre de 
lait ainsi déchargée au cours 
des derniers jours s’élève à 
4.000 tonnes, a fait savoir M. 
Abdelmalek qui a ajouté que 20 
autres conteneurs devraient être 
réceptionnés d’ici la mi-férvier.
M. Abdelmalek a souligné que 

le recours au service d’autres 
armateurs est une pratique 
“courante” qui permet à la CNAN-
Nord de répondre à la demande de 
l’un de ses clients, en l’occurrence 
cette fois-ci de l’Office national 
interprofessionnel du lait et des 
produits laitiers (Onil), dans le cas 
de l’indisponibilité de ses navires 
pour une raison quelconque.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a tenu dimanche 

à Alger une réunion de 
coordination avec le Médiateur 
de la République, Brahim 
Merad, et le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zaghdar, 
pour trouver des mécanismes 
permettant de prendre 
en charge en urgence les 
préoccupations des industriels 

et des investisseurs liées au 
raccordement aux réseaux 
d’électricité et de gaz, a indiqué 
un communiqué du ministère.
La rencontre s’est déroulée au 
siège du ministère de l’Energie 
et des Mines, en présence de 
cadres des deux ministères et 
du PDG et de cadres du groupe 
Sonelgaz, a précisé la même 
source.
Cette réunion de coordination 

entre dans le cadre de la 
“poursuite des efforts visant à 
recenser les zones industrielles, 
les investisseurs et les zones 
d’activités non raccordés aux 
réseaux d’électricité et de gaz 
pour leur prise en charge en 
application des instructions et 
directives du président de la 
République pour la création 
d’une nouvelle dynamique 
économique”, a souligné le 

communiqué.

Lors de la rencontre, M. 

Arkab a assuré que le groupe 

Sonelgaz était “pleinement 

disposé” à poursuivre le 

raccordement industriel aux 

réseaux d’électricité et de gaz, 

estimant que cela “contribuera 

sans nul doute à la promotion 

du développement industriel du 

pays et à la création d’emplois”.
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ANNABA/ FAIT DIVERS
Un vieil homme retrouvé décédé  
dans les sanitaires d’un atelier

 de ferronnerie 

ANNABA / Gendarmerie nationale
Un véhicule volé récupéré 
par la gendarmerie d’Oued 

El Aneb

ANNABA /Protection civile
Installation du nouveau directeur 

de la protection civile

ANNABA / Conservation des forêts de Seraidi 

La campagne de reboisement 
se poursuit…1800 arbres fruitiers 

plantés

Une enquête a été ouverte, 
récemment, par éléments de 
la sureté de la wilaya  sur la 

découverte d'un corps inerte d’un vieil 
homme dans des sanitaires d’un atelier de 
ferronnerie à la cité Bouzered Hocine. La 
nouvelle s'est répandue telle une traînée 
de poudre dans le quartier. La découverte 
a été faite par des personnes présentes 
sur les lieux qui ont retrouvé le corps du 
vieil homme. Alertés les éléments de la 

protection civile se sont rendu sur les lieux, 
la victime âgée de 69ans fut transférée à la 
morgue de l’hôpital Ibn Rochd. Les agents 
de police territorialement compétents ont 
ouvert une enquête pour déterminer les 
causes exactes de ce décès, la cause du 
décès reste toujours inconnue. Les légistes 
du service de la médecine légale vers 
lequel les éléments de la protection civile 
ont dirigé la dépouille de la malheureuse 
victime, et procèderont à l’autopsie qui 
suit toujours ce genre de drame.

Le  wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, a procédé, hier à 
l’installation du nouveau chef de la  

protection civile d’Annaba, Guiten Kamel 

, désigné à la tête de la protection civile  

de wilaya d’annaba et ce en remplacement 

de Benzidene Karim, appelé à occuper 

les mêmes fonctions dans la wilaya de 

Boumerdes. cette nomination s'inscrit dans 
le cadre du mouvement partiel opéré dans le 
corps des directeurs de la protection civile, 
en prévision du principe d’alternance dans 
les postes à responsabilité, un principe qui 
permet de faire valoir les compétences 
et les capacités des responsables. Cette 
cérémonie d’installation a été organisée 
en présence de plusieurs cadres de la 
protection civile .

La campagne de reboisement lancée, 
récemment par l'Association 
‘‘NasmatSeraidi’’ visant à planter 

10.000 arbres fruitiers au niveau des 
hauteurs de Seraidi se poursuit, visant 
à préserver la richesse forestière et de 
protéger la couverture végétale de ces 
lieux, notamment après les incendies qui 
ont touché les hauteurs de la wilaya l’été 
derniers, qui ont affecté le tissu végétal, 
principalement  dans la région de Seraidi. 
En effet, ce sont prés de 1800 arbres 
notamment des oliviers et caroube qui 

ont été plantés dernièrement et ce avec la 
participation de nombreux citoyens de la 
région grands et petits, en coordination 
avec de nombreuses parties. Les membres 
de l’association ont exprimé leur fierté 
de participer à cette campagne qui 
représente une opportunité d'exprimer leur 
citoyenneté et de contribuer à la sauvegarde 
de l'environnement. Cette campagne de 
reboisement ponctuée par l’implantation 
de nombreuses espèces sera une aubaine 
pour faire oublier aux habitants les affres 
vécus à cause des incendies qui se sont 
soldés par des pertes sèches en matière de 
végétation et d’autres biens.

De source proche, on apprend  que 
les éléments de la gendarmerie    
d’Oued El Aneb  ont effectué 

plusieurs  opérations de lutte contre le crime 
organisé, et ce, grâce au renforcement des 
patrouilles pédestres.
En effet, une plainte a été déposée le 05  
février par un individu  dénonçant le vol de 
sa voiture sous la menace d’arme blanche 
dans la localité de Laieb Amar.
‘’L'enquête a révélé que les malfaiteurs 
avaient menacé la victime afin de le 

délester de sa voiture. Une plainte a été 
déposée et des recherches ont été lancées 
pour neutraliser les auteurs  du vol’’, a 
déclaré notre source.
Un plan spécial portant sur le renforcement 
du contrôle aux axes routiers a été mis en 
place  par la gendarmerie  d’Oued El Aneb. 
Une fois l'alerte donnée, l'information a été 
automatiquement transmise ; ce qui permis 
de renforcer la vigilance sur les grands 
axes routiers. aux environs de minuit et 
demi,  les gendarmes ont pu arrêter les 
auteurs à bord du véhicule volé.

I.B
Sihem Ferdjallah 

Sihem Ferdjallah

I.B
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 ANNABA / Santé 
L’influence des réseaux sociaux 
sur les enfants! Un réel danger 

pour les enfants 

ANNABA / Lutte contre les stupéfiants 
Démantèlement d’un réseau 

criminel  de trafic de cocaïne

ANNABA  / Faits divers
Trois personnes blessées dont 
une femme lors d’une collision 
de deux véhicules touristiques 

à Bouchachia

ANNABA  / Insalubrité 
La placette ‘’Alexis Lambert’’  

dans un état lamentable

Trois personnes   ont été grièvement 
blessées dans un accident de la 
circulation, survenu, samedi-soir 

passé, au niveau de la route centrale 

Bouchachia de la commune de Treaat, a-t-

on appris du chargé de la communication 

de la Protection civile. Cet accident, s’est 

produit suite à un télescopage violent 

entre deux (2) véhicules touristiques. Les 

blessés dont une femme âgée de 42 ans  

ont été transférés directement à l’hôpital 

pour recevoir les soins nécessaires tandis 

qu’une enquêté a été diligentée par les 

éléments spécialisés  afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet accident.

Fréquenté quotidiennement par de 
nombreux passants, la placette 
publique, « Alexis Lambert » située 

dans le chef-lieu communal d’Annaba  
se trouve dans un état lamentable 
d’insalubrité. 
L’environnement est extrêmement sale. 
«L’insalubrité gagne du terrain, un décor 
des plus insalubre, l’air est irrespirable 
en raison les odeurs nauséabondes qui se 
dégagent des bacs à ordures», déplore un 
citoyen. La responsabilité de l’insalubrité 
est partagée, selon un père de famille 
qui a fait savoir que même certaines 
familles manquent de civisme et jettent 
n’importe quoi. Chaussées et trottoirs 
crasseux, sachets et cartons, gobelets à 
café, bouteilles en plastique jonchent 
la placette du centre-ville.Jetés par les 

commerçants ambulants qui exercent soit 
disant leurs commerces à ce lieu. « C’est 
inadmissible, pour un espace situé en 
plein centre-ville et dire que cet endroit est 
censé être très propre, nous ne comprenons 
pas cet incivisme et l’indifférence des 
responsables des responsables locaux, 
s’indignera  un passant.
Ce constat est synonyme d’incivisme et 
de  laxisme des commerçants ambulants 
qui sont responsables de la dégradation 
prévalant sur cette placette. 
En effet, malgré la concrétisation 
de nombreuses opérations visant 
l’amélioration du  cadre de vie des 
citoyens de cette placette, les opérations 
effectuées par les services de l’APC pour 
lesquelles d’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés, l’insalubrité 
règne toujours sur les lieux.

Les spécialistes tirent la sonnette 
d’alarme sur les risques liés à 
l’utilisation des réseaux sociaux par 

les enfants. En effet, la mauvaise utilisation 
des réseaux sociaux, facebook, Tiktok, 
Instagram ou autres  comme moyens 
de communication peut influer sur la 
construction de la personnalité des enfants, 
sur leurs orientations et, éventuellement, 
leurs comportements spychologique. Ainsi 
les réseaux sociaux présentent un danger 
réel sur cette frange de société dont le 
risque de distraction pour les jeunes qui 
font leurs devoirs sur ordinateur tout en 
étant connectés à un réseau social. Ainsi 
que les contacts indésirables et agressions 
sexuelles, les délinquants peuvent utiliser 
les réseaux sociaux pour entrer en 
contact avec des victimes potentielles. A 
noter que les nouvelles technologies de 
l’informatique et de la communication ont 
facilité, la mise en rapport des individus 
dans le monde virtuel, mais ont engendré, 
en contrepartie, une «désocialisation» des 

personnes par rapport au monde réel, ce 

qui peut conduire, selon lui, jusqu’à une 

«acculturation totale».

Un «suivi vigilant» est plus que nécessaire 

des enfants de la part des parents et leur 

préoccupation à les protéger contre 

toutes les formes malsaines sera  le 

meilleur moyen de leur assurer une saine 

constitution de leur personnalité et de 

préserver ainsi la société. Plusieurs réseaux 

sociaux sont  d’ailleurs le paradis des 

voleurs d’identités, des détournements de 

photos. Pour se faire passer pour une autre 

personne, il suffit juste de créer un profil 
au nom de cette personne. Facebook a des 

côtés positifs et ludiques, mais ce réseau 

social est malheureusement aussi risqué 

car le grand danger reste la pédophilie. En 

outre, les spécialistes attirent l’attention 

des parents, appelés à la vigilance, sur le 

risque pour leurs progénitures de nouer 

des relations susceptibles de leur nuire sur 

les plans psychique et social

Les éléments de la police ont réussi, 
au terme de leurs investigations, à 
démanteler un important réseau de 

contrebande et trafic de cocaïne, constitué 
de  quatre individus dont un immigré venu 
récemment de  France et un taxieur, et  à 
saisir une quantité de cocaïne   destinée à 
la commercialisation dans plusieurs cités 
d’Annaba, avons-nous appris de source 
fiable. En effet, les services régionaux 
de la lutte contre le commerce illicite de 
la drogue de la région ont pu, à travers 
des enquêtes poussées, arriver jusqu’au 

détenteur de cette quantité destinée 
à alimenter le marché local de cette 
substance empoisonnée. Ils ont appréhendé 
en flagrant délit ce réseau de contrebande  
en train de mener une affaire de vente de 
cocaïne à la Plaine Ouest.
Des dossiers judiciaires ont été établis des 
personnes impliquées lesquelles seront 
présentées par devant le procureur de la 
République, aux fins de jugement. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de la police 
d’Annaba pour lutter contre la drogue et 
toutes les formes de criminalité.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia



Le volume des 
marchandises traité 
au port de DjenDjen 

à Jijel a atteint 7,3 millions 
tonnes durant l’année 2021, 
soit une évolution qui dépasse 
le double comparativement à 
2017, apprend-on jeudi de 
cette entreprise portuaire.
Le port de DjenDjen a 
réalisé durant la période du 
1er janvier à fin décembre 
2021 un bilan global de 
marchandises échangées 
(export et import) évalué à 
7,3 millions tonnes, a affirmé 
dans une déclaration à l’APS 

le Président directeur général 
(P-dg) de cette entreprise 
portuaire, Abdeslam Bouab.
Le volume des exportations 

a atteint l’année passée 
3,6 millions tonnes 
de marchandises hors 
hydrocarbures dont le fer, le 

ciment et divers matériaux 
de construction, a encore 
relevé la même source.
Le port est passé d’un 
volume de marchandises 
traité de 3 millions tonnes 
en 2017 à plus du double 
l’année passée avec une 
augmentation de  presque 
150 %, a ajouté le même 
cadre.
Le même responsable a 
attribué cette évolution 
à l’entrée en activité de 
plusieurs projets dont le plus 
important est le complexe 
sidérurgique de Bellara à 

El Milia et aux grandes 
opérations d’exportation 
réalisées par plusieurs 
cimenteries avec un volume 
de 3,4 millions tonnes.
L’entreprise portuaire 
de DjenDjen ambitionne 
d’atteindre d’ici 2024 un 
volume de marchandises 
traité de  près de 12 millions 
tonnes, a indiqué M. Bouab 
qui a souligné que toutes 
les conditions existent 
pour maintenir un taux 
de 50 % d’exportations 
de marchandises hors 
hydrocarbures.
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JIJEL / PORT DE DJENDJEN

Plus de 7 mns de tonnes de marchandises traités en 2021

Les éleveurs de la 
wilaya de Djelfa 
sont confrontés ces 

derniers temps à de grandes 
difficultés dues au manque de 
fourrage et à la réduction des 
zones de pâturage en raison 
de la sécheresse poussant la 
Direction locale des services 
agricoles (DSA) à prendre 
des mesures urgentes pour 
venir en aide à la filière 
qui constitue la base de 
l’économie locale.
Un éleveur de la partie sud 
de Djelfa, Hadj El Mokhtar, 
a affirmé, à propos de cette 
situation, que les “problèmes 
sont apparus suite à la 
sécheresse ayant frappé la 
région ce qui a entraîné une 
réduction drastique, voire 
la disparition des sites de 
pâturage dans de nombreuses 
régions, contraignant 
ainsi l’éleveur à une quête 
continue de fourrage”.
M.El Mokhtar a observé 
que les mesures, récemment 
prises par les pouvoirs 
publics, devant mettre un 
terme à la spéculation sur les 
fourrages ont été saluées par 
les agriculteurs, toutefois, 
a-t-il dit, “l’ absence de 
solutions alternatives 
entraîne des répercussions 
néfastes sur les éleveurs en 
raison de la sécheresse”.
Parmi les mesures salutaires, 
a souligné cet éleveur, la 
fermeture, par la gendarmerie 
nationale et les services 
du commerce, durant la 
2ème quinzaine de janvier 
dernier, des points de vente 

anarchique de fourrages pour 
lutter contre la spéculation 
sur ce produit.
Pour l’éleveur Mustapha 
Saâdaoui de la commune 
d’El Guedid, les mesures de 
lutte contre la spéculation 
devraient impérativement 
être accompagnées par des 
“alternatives rapides en 
mesure de fournir des sources 
d’approvisionnement 
permanentes aux éleveurs, 
car les petites quantités 
de fourrages assurées aux 
brebis par la Coopérative 
des céréales et légumes secs 
(CCLS) ne suffisent même 
pas à nourrir ces dernières”, 
a-t-il affirmé.
“Il aurait été plus approprié 
de choisir une saison durant 
laquelle l’éleveur dépend 
moins des fourrages pour 
engager ces mesures, telle 
que l’été lorsque les zones 
de pâturage sont disponibles, 
suite aux moissons”, a-t-il 
estimé.

Des efforts pour 
accompagner l’éleveur

 Réputée pour son élevage 
ovin, la wilaya de Djelfa 
fournit 10% de la production 
nationale de viandes rouges. 
Aussi et afin d’atténuer 
l’impact négatif du manque 
de fourrages sur la filière, la 
DSA a engagé des mesures 
urgentes au profit des 
éleveurs.
Dans ce cadre, un programme 
d’urgence portant sur la 
distribution de céréales au 
niveau de la CCLS, selon 
un calendrier préfixé, a été 
mis en place par la direction, 
a indiqué à l’APS le DSA 
par intérim, Mustapha 
Bencherik.
Il a fait part, au titre des 
nombreuses mesures 
prises par l’Etat, de 
l’approvisionnement des 
éleveurs en orge fourragère 
importée et cédée à un prix 
ne dépassant pas les 2000 
dinars (soit moins que son 

cours mondial). “ L’avoine 
est également mise à la 
disposition des éleveurs à 
des prix abordables”, a-t-il 
observé.
A cela s’ajoute l’ouverture 
prochainement, au profit 
des éleveurs, de près de 
8000 hectares de réserves de 
pacage, à travers plusieurs 
communes, afin d’assurer des 
sites de pâturage au bétail.
Le directeur de la CCLS 
de Djelfa, Fayçal Ben El 
kadi a rassuré, pour sa 
part, les éleveurs quant à la 
disponibilité des fourrages, 
affirmant que son unité 
dispose d’un stock de plus de 
83.000 qx, et que des quantités 
de fourrages lui seront livrées 
“régulièrement”.
Faisant une rétrospective 
du bilan d’activité de la 
CCLS de Djelfa, en 2021, 
M. Ben El kadi a signalé la 
distribution de 580.000 qx 
au profit de 6.647 éleveurs. 
Il a rappelé le lancement du 

programme de distribution, 
fixé en coordination avec 
les autorités concernées, 
à la mi-janvier, à partir de 
la commune de Djelfa, où 
près de 900 éleveurs ont 
bénéficié de 25.000 qx d’orge 
fourragère subventionnée par 
l’Etat.
L’unité locale d’aliments 
du bétail œuvre également 
à fournir des fourrages 
aux éleveurs en vue de 
les accompagner dans la 
promotion de cette filière. 
Cette unité a conclu 
récemment un nouveau 
partenariat avec les éleveurs, 
dans le cadre d’un accord 
tripartite garantissant des 
fourrages aux éleveurs 
qui, à leur tour, assurent 
la production de viandes 
rouges, selon les explications 
du chef du service 
commercial auprès de cette 
unité, Mohamed Belferd.
Cette unité assure des 
fourrages à des prix ne 
dépassant pas les 2.600 
dinars le quintal. A ce titre, 10 
éleveurs ont bénéficié d’un 
programme de distribution de 
près de 246 tonnes, depuis le 
lancement de cette opération 
au mois de novembre dernier, 
selon le même responsable.
Par ailleurs, et dans le cadre 
de la mise en œuvre des 
instructions du ministère 
de tutelle, la même unité a 
distribué depuis mars 2021 
une quantité de 62.000qx 
d’avoine au profit de 1.152 
éleveurs.

DJELFA / ELEVAGE

Des mesures pour réduire les effets de la sécheresse et le 
manque de fourrage



Crise en Ukraine

Emmanuel Macron à Moscou pour une mission 
diplomatique risquée

Le Brésil s’indigne après le meurtre d’un Congolais 
à Rio de Janeiro

Le président français 
doit y rencontrer son 
homologue russe, 

Vladimir Poutine, avant de se 
rendre à Kiev, mardi, selon le 
monde fr.
Le président de la République, 
Emmanuel Macron, est à 
Moscou, lundi 7 février, pour 
une mission diplomatique 
risquée visant à obtenir des 
engagements de la part de son 
homologue russe, Vladimir 
Poutine, afin de calmer les 
tensions avec l’Ukraine, que 
l’Occident soupçonne le 
Kremlin de vouloir envahir.
Emmanuel Macron, qui a 
multiplié ces derniers jours 
les contacts avec ses alliés 
occidentaux, rencontrera 
mardi, à Kiev, le président 
ukrainien, Volodymyr 
Zelensky.
« Nous discuterons des 
termes de la désescalade. Il 
faut être très réaliste. Nous 
n’obtiendrons pas de gestes 
unilatéraux, mais il est 
indispensable d’éviter une 
dégradation de la situation », a 
déclaré le président français au 
Journal du dimanche.
Emmanuel Macron joue gros 
dans cette mission, qui pourrait 
s’avérer embarrassante s’il 

revenait les mains vides, 
alors que la France assure 
actuellement la présidence 
du Conseil de l’Union 
européenne.
Cette tournée s’inscrit dans le 
cadre d’efforts diplomatiques 
visant à désamorcer les 
tensions alors que la Russie a 
massé plus de 100 000 soldats 
aux portes de l’Ukraine, tout 
en démentant toute intention 
d’envahir le territoire de sa 
voisine, dont elle a annexé la 
péninsule de Crimée en 2014.
Moscou réclame de la part des 
Occidentaux des garanties sur 
sa sécurité, dont l’arrêt de toute 

expansion de l’Organisation 
du traité de l’Atlantique 
Nord (OTAN) vers l’est, une 
exigence rejetée par les Etats-
Unis et l’OTAN.
Selon deux sources proches 
d’Emmanuel Macron, l’un 
des objectifs de sa visite est 
de gagner du temps et de geler 
la situation au moins jusqu’en 
avril, qui verra des élections 
se tenir dans plusieurs pays – 
en Hongrie, en Slovénie et en 
France, où le président sortant 
n’a pas encore officialisé son 
intention de briguer un second 
mandat.
Echanges avec Boris Johnson 

et Joe Biden
Le dirigeant français, 
qui a multiplié les coups 
diplomatiques médiatisés 
depuis son arrivée au pouvoir, 
en 2017, a eu des relations 
contrariées avec Vladimir 
Poutine ces cinq dernières 
années, prônant un dialogue 
étroit avec le dirigeant russe 
tout en subissant de douloureux 
revers.
Peu de temps après son élection, 
le locataire de l’Elysée lui 
avait déroulé le tapis rouge au 
château de Versailles, mais il 
avait aussi profité de cette visite 
pour dénoncer publiquement 

l’ingérence russe dans les 
élections françaises. Deux ans 
plus tard, les deux hommes 
s’étaient entretenus au fort de 
Brégançon (Var), la résidence 
d’été du président français.
Les nombreux gestes 
d’Emmanuel Macron envers 
Vladimir Poutine n’ont 
pas empêché la Russie de 
s’immiscer dans les sphères 
d’influence françaises 
traditionnelles en Afrique, 
avec notamment l’arrivée, fin 
2021 au Mali, de mercenaires 
russes que les responsables 
français soupçonnent d’être 
soutenus par le Kremlin.
La position d’ouverture 
d’Emmanuel Macron à l’égard 
de la Russie a également été 
critiquée par les pays d’Europe 
de l’Est, qui considèrent 
avec méfiance la volonté du 
président français de négocier 
avec Moscou un « nouvel 
ordre de sécurité européen ».
Pour contrer les critiques avant 
son voyage et endosser le rôle 
de leader européen dans cette 
crise, Emmanuel Macron 
a consulté un large panel 
de dirigeants occidentaux, 
notamment le Britannique 
Boris Johnson et le président 
américain, Joe Biden.

Moïse Kabagambe, 24 
ans, qui travaillait en 
tant que journalier, a 

été battu à mort le 24 janvier 
sur une plage fréquentée par 
la classe privilégiée carioca. 
Plusieurs manifestations ont eu 
lieu à travers le pays contre un 
racisme systémique de classe 
et de couleur de peau, selon le 
monde fr.
Moïse Mugenyi Kabagambe 
est mort sous les coups des 
employés d’un kiosque 
de plage, le 24 janvier. Ce 
Congolais de 24 ans a reçu 30 
coups de bâtons en un quart 
d’heure, tandis que les clients 
se rafraîchissaient de noix de 
coco. Réfugié au Brésil depuis 
2011, il venait réclamer deux 
jours de salaire pour rentrer 
chez lui en bus. En réponse, 
ses « collègues » lui ont sauté 
dessus puis ont abandonné son 
corps sur cette plage fréquentée 
par la classe privilégiée de Rio 
de Janeiro. Une fois leur forfait 

accompli, les trois hommes ont 
essuyé leurs fronts et repris le 
service. Le lynchage, filmé par 
les caméras de surveillance, a 
choqué la société brésilienne, 
tant les gestes sont 
exécutés mécaniquement et 
tranquillement, alors que les 
images sont insoutenables à 
regarder. Une manifestation 
en mémoire de Moïse a été 
organisée samedi 5 février, 
à Rio et dans d’autres villes 
brésiliennes.
Pour caractériser le racisme 
au Brésil, où plus de la moitié 
de la population est noire, les 
sociologues ont recours aux 
indicateurs sociaux, qui sont 
tous largement défavorables 
aux Noirs. Ils s’appuient 
également sur les statistiques 
de la violence, qui, chaque 
année, montrent que les Noirs 
représentent près des trois 
quarts des victimes fatales 
de la police. Mais devant le 
lynchage de Moïse, battu 

à mort dans l’indifférence 
générale, le sociologue José 
de Souza Martins, auteur de 
l’ouvrage Lynchages : la justice 
populaire au Brésil(Contexto, 
2015, non traduit), avance que 
« ce n’est pas seulement du 
racisme ; c’est plus compliqué 
que ça ».
Sous les yeux de la police 
municipale

« Moïse a été victime de trois 
préjugés : sa couleur de peau, 
son statut d’étranger et sa 
revendication salariale. Ces 
trois assassins ont estimé qu’un 
Noir, étranger de surcroît, n’a 
pas à exiger un salaire. C’est 
un héritage de l’esclavagisme 
que le Brésil n’a jamais 
affronté », considère José de 
Souza Martins. Ce professeur 

à l’université de Sao Paulo 
a étudié en détail près de 2 
000 lynchages, entre 1950 et 
2000. « Le racisme brésilien 
est un racisme dissimulé et 
lâche », ajoute-t-il, mais, pour 
la première fois cependant, le 
professeur note « une vraie 
indignation de la société. C’est 
nouveau et cela donne de 
l’espoir ».
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IRAK: 

la justice suspend Zebari, un favori de 
la course à la présidentielle

AUTRICHE:

une centaine d’avalanches depuis vendredi, neuf morts 

Poutine m’a promis le rang de colonel de l’armée russe,
 affirme le président bélarusse

les Houthis 
renoncent à 

un accord qui 
éviterait une 

marée noire en 
mer Rouge La Cour suprême 

fédérale d’Irak a 
suspendu dimanche 

“temporairement” la 
candidature de l’un des favoris 
du scrutin présidentiel, à la 
veille d’un vote des députés 
qui doivent élire le nouveau 
chef de l’Etat.
Dans sa décision, la plus haute 
instance judiciaire d’Irak a dit 
avoir été saisie par des députés 
concernant une plainte portant 
sur la “non-constitutionnalité” 
de la candidature de M. 
Zebari, en raison notamment 
d’accusations de corruption.
La suspension de M. Zebari est 
“temporaire”, le “temps (que 
la Cour, NDLR) tranche dans 

cette affaire”. Elle intervient 
à la veille d’une séance au 
Parlement durant laquelle 
les 329 députés doivent élire 
le nouveau président de la 
République.
Les plaignants estiment que 
M. Zebari ne remplit pas les 
conditions requises par la 
Constitution pour devenir 
président de la République, à 
savoir “une bonne réputation 
et l’intégrité”, indique la Cour.
Ils citent notamment son 
limogeage en 2016 par le 
Parlement lorsqu’il était 
ministre des Finances “en 
raison d’accusations liées à des 
faits de corruption financière 
et administrative”.

La plainte cite aussi au moins 
deux autres affaires judiciaires 
impliquant l’ancien ministre 
de 68 ans, notamment quand il 
était chef de la diplomatie.
Il serait aussi dans le viseur 

de la justice pour “abus 
de pouvoir” en lien avec 
“des sommes importantes 
dépensées concernant un 
bâtiment qui n’appartient pas 
à l’Etat”.

Neuf personnes sont 
mortes au cours des 
trois derniers jours 

en Autriche, essentiellement 
dans la région du Tyrol où une 
centaine d’avalanches ont été 
recensées. 
Vendredi, les secours avaient 
fait état de cinq décès au sein 
d’un même groupe sans donner 
de détails.  
La police a depuis précisé qu’il 
s’agissait de Suédois d’une 
quarantaine d’années partis 
faire du hors piste avec un guide 
de montagne sur le domaine 
skiable d’Ischgl, à la frontière 
avec la Suisse. 
Le moniteur et quatre des 
hommes ont été emportés sur 
350 mètres et entièrement 

ensevelis. Seul le cinquième a 
survécu: il a pu prévenir un ami 
par téléphone et a été évacué par 
hélicoptère. 
Le même jour, un homme de 60 

ans et sa femme de 61 ans qui 
faisaient du ski de randonnée 
ont péri au niveau de la 
commune d’Auffach, selon un 
autre communiqué de la police 

du Tirol. 
Le lendemain, c’est un 
Autrichien de 58 ans qui a 
été tué dans une avalanche à 
Schirmn, non loin d’Innsbruck. 
Il était accompagné de quatre 
autres personnes qui ont été 
blessées. 
Un autre accident mortel est 
survenu vendredi, à l’extrême 
ouest du pays, dans le 
Vorarlberg, coûtant la vie à un 
skieur chevronné de 43 ans.  
Ses amis ont pu le localiser et 
prévenir les secours mais le 
médecin n’a pu le ranimer. 
Les secours ont dû intervenir 
sur un nombre exceptionnel 
d’avalanches depuis vendredi, 
du fait d’importantes chutes de 
neige. 

L’autoritaire 
président du 
Bélarus Alexandre 

Loukachenko a affirmé dans 
un entretien que Vladimir 
Poutine lui avait promis le 
rang de colonel de l’armée 
russe, ajoutant que le 
dirigeant russe deviendrait, 
lui, général.
“Poutine est un colonel, et il 
m’a promis de faire de moi 
un colonel. Il ne l’a toujours 
pas fait”, dit-il dans cette 
interview accordée à 
Vladimir Soloviov, un 
journaliste porte-voix du 
Kremlin.

“Il l’a promis, qu’il le fasse”, 
lance-t-il au présentateur 
hilare, selon une vidéo 

diffusée dimanche par un 
compte Telegram lié à la 
présidence du Bélarus.

Le journaliste, riant aux 
éclats, tente de remettre en 
cause la véracité des propos 
de M. Loukachenko qui 
persiste et signe, affirmant 
tantôt que la promesse 
de M. Poutine était de 
faire de lui un colonel 
de “l’armée russe” ou de 
“l’armée soviétique”, avant 
d’enchaîner et de dire que 
le président russe, un ancien 
colonel du KGB, “sera lui 
fait général”.  
M. Loukachenko, dont le 
régime est défendu bec 
et ongles par le Kremlin 
alors que Minsk réprime 

sans ménagement une vaste 
mouvement de contestation 
depuis 2020, est un habitué 
des déclarations insolites. 
A aucun moment, il 
n’explique le contexte 
dans lequel la promesse 
de promotion militaire lui 
aurait été faite par le maître 
du Kremlin. 
Quand le journaliste lui fait 
remarquer qu’il est difficile 
pour le président d’un Etat 
indépendant d’être officier 
dans l’armée d’un autre 
pays, l’intéressé lui répond: 
“c’est mon problème, pas le 
vôtre.”

Dimanche, la milice 
houthie soutenue par 
l’Iran a renoncé à 

un accord visant à éviter une 
catastrophe écologique en 
mer Rouge, quelques heures 
seulement après avoir conclu 
un accord avec les Nations 
unies.
Les Houthis ont d’abord 
indiqué qu’ils soutenaient le 
nouveau plan des responsables 
de l’ONU visant à pomper un 
million de barils de pétrole hors 
du navire de stockage de pétrole 
en décomposition Safer, amarré 
au large du port de Hodeidah.
Mais, alors que le 
Coordonnateur humanitaire des 
Nations Unies pour le Yémen, 
William David Gressly, saluait 
les discussions «constructives» 
qui avaient eu lieu en ce qui 
concerne le plan (également 
soutenu par le gouvernement 
yéménite), les Houthis se sont 
ravisés. Ils ont accusé l’ONU 
de «négliger continuellement 
ses obligations» concernant le 
pétrolier et ont même accusé la 
mission de l’ONU de gaspiller 
les fonds alloués à l’entretien 
du navire.
Le réservoir de stockage rouillé 
a plus de 40 ans et n’a pas été 
entretenu depuis que les experts 
internationaux ont fui en 
2015, pendant que les Houthis 
s’emparaient de pans entiers du 
Yémen lors d’un coup d’État. 
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SÉNÉGAL : 
Sadio Mané a dormi avec le trophée de la CAN

Élu meilleur joueur du lu meilleur joueur du 
tournoi et vainqueur tournoi et vainqueur 
de la CAN 2021 avec de la CAN 2021 avec 

le Sénégal dimanche soir, le Sénégal dimanche soir, 
Sadio Mané est apparu dans Sadio Mané est apparu dans 
son lit avec le trophée en or.son lit avec le trophée en or.
Sadio Mané a emporté le Sadio Mané a emporté le 
trophée de la Coupe d’Afrique trophée de la Coupe d’Afrique 
des Nations dans son lit tandis des Nations dans son lit tandis 
qu’Edouard Mendy et le reste qu’Edouard Mendy et le reste 
de ses coéquipiers sénégalais de ses coéquipiers sénégalais 
ont dansé dans les couloirs de ont dansé dans les couloirs de 
leur hôtel après leur victoire leur hôtel après leur victoire 
finale contre l’Égypte.finale contre l’Égypte.
Dimanche soir, le Sénégal a Dimanche soir, le Sénégal a 
finalement remporté sa toute finalement remporté sa toute 
première couronne africaine, première couronne africaine, 
exorcisant les démons de ses exorcisant les démons de ses 
précédentes défaites en finale précédentes défaites en finale 
en 2019 et 2002. Mané a été le en 2019 et 2002. Mané a été le 
héros de la soirée en marquant héros de la soirée en marquant 
le penalty décisif dans la le penalty décisif dans la 
victoire de son pays aux tirs victoire de son pays aux tirs 
au but contre l’Égypte, et au but contre l’Égypte, et 
l’ attaquant de Liverpool a l’attaquant de Liverpool a 
célébré l’ événement de fort célébré l’événement de fort 
belle manière.belle manière.
Le Sénégal laisse exploser Le Sénégal laisse exploser 

sa joiesa joie
Sadio Mané, qui a également Sadio Mané, qui a également 
remporté le titre de meilleur remporté le titre de meilleur 
joueur du tournoi après avoir joueur du tournoi après avoir 
inscrit trois buts et délivré inscrit trois buts et délivré 
deux passes décisives en sept deux passes décisives en sept 
matches, s’est montré sur matches, s’est montré sur 
les réseaux sociaux allongé les réseaux sociaux allongé 
dans son lit avec la coupe dans son lit avec la coupe 

en or. L’homme de 29 ans en or. L’homme de 29 ans 
avait également sa médaille avait également sa médaille 
d’or autour du cou alors qu’ il d’or autour du cou alors qu’il 
s’est couché tôt et a laissé le s’est couché tôt et a laissé le 
reste de l’ équipe du Sénégal reste de l’équipe du Sénégal 
poursuivre la fête dans son poursuivre la fête dans son 
hôtel au Cameroun. Grand hôtel au Cameroun. Grand 
professionnel.professionnel.
Le gardien de Chelsea, Le gardien de Chelsea, 
Edouard Mendy, s’est Edouard Mendy, s’est 
également rendu sur également rendu sur 
Instagram pour offrir un Instagram pour offrir un 
aperçu de leurs célébrations, aperçu de leurs célébrations, 

les joueurs ayant été vus en les joueurs ayant été vus en 
train de chanter et de danser train de chanter et de danser 
dans les couloirs jusque tard dans les couloirs jusque tard 
dans la nuit. Une joie qui dans la nuit. Une joie qui 
fait plaisir à voir, et des plus fait plaisir à voir, et des plus 
méritées.méritées.
Comment le Sénégal a-t-il Comment le Sénégal a-t-il 

vaincu l’Egypte ?vaincu l’Egypte ?
La soirée de Sadio Man La soirée de Sadio Man 
n’avait pas commencé comme n’avait pas commencé comme 
il l’ espérait, avec un penalty il l’espérait, avec un penalty 
de la star sénégalaise à la de la star sénégalaise à la 
septième minute arrêté par septième minute arrêté par 

le gardien égyptien Gabaski le gardien égyptien Gabaski 
- qui semble avoir suivi les - qui semble avoir suivi les 
conseils de son coéquipier de conseils de son coéquipier de 
Liverpool, Mohamed Salah, Liverpool, Mohamed Salah, 
sur la façon de plonger.sur la façon de plonger.
Les occasions se faisaient Les occasions se faisaient 
rares par la suite, mais rares par la suite, mais 
Mendy, qui a reçu le prix du Mendy, qui a reçu le prix du 
meilleur gardien du tournoi, meilleur gardien du tournoi, 
a repoussé une tentative de a repoussé une tentative de 
Mohanad Lasheen pour que le Mohanad Lasheen pour que le 
match aille en prolongations, match aille en prolongations, 
et Gabaski a réalisé trois et Gabaski a réalisé trois 

arrêts intelligents sur Bamba arrêts intelligents sur Bamba 
Dieng pendant les 30 minutes Dieng pendant les 30 minutes 
supplémentaires. Après que supplémentaires. Après que 
Mohamed Abdelmonem et Mohamed Abdelmonem et 
Lasheen aient raté leur tir, Lasheen aient raté leur tir, 
Mané a marqué le penalty de Mané a marqué le penalty de 
la victoire, tandis que Salah la victoire, tandis que Salah 
a été déçu de ne pas avoir a été déçu de ne pas avoir 
eu l’ occasion de le faire. eu l’occasion de le faire. 
Le Sénégal met ainsi fin à Le Sénégal met ainsi fin à 
l’ anomalie et remporte sa l’anomalie et remporte sa 
première CAN.première CAN.
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La société sportive du Club sportif a société sportive du Club sportif 
constantinois (CSC), évoluant constantinois (CSC), évoluant 
en ligue professionnelle-1 en ligue professionnelle-1 

de football, est parvenue lundi à un de football, est parvenue lundi à un 
accord avec les autorités locales et accord avec les autorités locales et 
les représentants du ministère de les représentants du ministère de 
la Jeunesse et des Sports en vue de la Jeunesse et des Sports en vue de 
conclure un contrat de partenariat pour conclure un contrat de partenariat pour 
l’exploitation du pôle sportif de la région l’exploitation du pôle sportif de la région 
de Chaab El Ressas (Constantine).de Chaab El Ressas (Constantine).
Dans une déclaration aux médias en Dans une déclaration aux médias en 
marge de la visite effectuée par la marge de la visite effectuée par la 
commission commune de traitement commission commune de traitement 
du dossier du professionnalisme en du dossier du professionnalisme en 
football (incluant des représentants du football (incluant des représentants du 
ministère de la Jeunesse et des Sports ministère de la Jeunesse et des Sports 
et de la Fédération algérienne de et de la Fédération algérienne de 
football) au siège du CSC et au pôle football) au siège du CSC et au pôle 
sportif Chaab El Ressas, le président sportif Chaab El Ressas, le président 

de cette commission, le conseiller du de cette commission, le conseiller du 
ministre de la Jeunesse et des Sports, ministre de la Jeunesse et des Sports, 
Ameur Mensoul, a indiqué que «la Ameur Mensoul, a indiqué que «la 
société sportive de ce club a présenté société sportive de ce club a présenté 
lundi au cours d’une séance de travail lundi au cours d’une séance de travail 
au siège de la wilaya une demande aux au siège de la wilaya une demande aux 
représentants du ministère de tutelle représentants du ministère de tutelle 
et au wali de Constantine, Messaoud et au wali de Constantine, Messaoud 
Djari, pour l’exploitation de ce pôle Djari, pour l’exploitation de ce pôle 
sportif et il a été parvenu à un accord sportif et il a été parvenu à un accord 
pour conclure prochainement un contrat pour conclure prochainement un contrat 
de partenariat pour l’exploitation de de partenariat pour l’exploitation de 
cette infrastructure sportive».cette infrastructure sportive».
Le même responsable a indiqué que «les Le même responsable a indiqué que «les 
nouveaux règlements internationaux nouveaux règlements internationaux 
qui seront appliqués à la compter de la qui seront appliqués à la compter de la 
prochaine saison feront obligation aux prochaine saison feront obligation aux 
clubs algériens de football de présenter clubs algériens de football de présenter 
un dossier à la Fédération algérienne un dossier à la Fédération algérienne 

de football pour obtenir la carte de de football pour obtenir la carte de 
club professionnel pour participer au club professionnel pour participer au 
championnat national professionnel et championnat national professionnel et 
autres championnats continentaux», autres championnats continentaux», 
soulignant que «l’obtention de cette soulignant que «l’obtention de cette 
carte requiert la possession par le club carte requiert la possession par le club 
d’ infrastructures sportives, un siège et d’infrastructures sportives, un siège et 
la structure administrative nécessaire».la structure administrative nécessaire».
De son côté, le directeur général de De son côté, le directeur général de 
la société sportive du CSC, Ramzi la société sportive du CSC, Ramzi 
Gasmi, a affirmé que la demande Gasmi, a affirmé que la demande 
d’exploitation du pôle sportif de Chaab d’exploitation du pôle sportif de Chaab 
El Ressas vient soutenir le dossier de El Ressas vient soutenir le dossier de 
l’équipe d’obtention de la carte de l’équipe d’obtention de la carte de 
club professionnel et contribuer à la club professionnel et contribuer à la 
concrétisation du projet de formation concrétisation du projet de formation 
des jeunes catégories, soulignant que des jeunes catégories, soulignant que 
le chef de l’exécutif local a donné son le chef de l’exécutif local a donné son 
accord et exprimé sa disponibilité à accord et exprimé sa disponibilité à 

adhérer à cette démarche.adhérer à cette démarche.
Le président de la Ligue de football Le président de la Ligue de football 
professionnel, Abdelkarim Medouar, a professionnel, Abdelkarim Medouar, a 
révélé que cette infrastructure sportive révélé que cette infrastructure sportive 
constitue un pôle sportif par excellence constitue un pôle sportif par excellence 
qui permettra au CSC de consolider à qui permettra au CSC de consolider à 
l’avenir ses objectifs et concrétiser ses l’avenir ses objectifs et concrétiser ses 
projets sportifs dont la formation des projets sportifs dont la formation des 
jeunes catégories et la préparation de jeunes catégories et la préparation de 
sportifs d’élite.sportifs d’élite.
Il a également indiqué que ce pôle qui Il a également indiqué que ce pôle qui 
s’étend sur plus de 15 hectares peut s’étend sur plus de 15 hectares peut 
accueillir les stages de préparation accueillir les stages de préparation 
des sélections nationales de plusieurs des sélections nationales de plusieurs 
disciplines surtout qu’ il dispose d’une disciplines surtout qu’il dispose d’une 
piscine semi-olympique, deux stades de piscine semi-olympique, deux stades de 
football, une piste athlétique, des salles football, une piste athlétique, des salles 
de sports et un dortoir de 200 lits.de sports et un dortoir de 200 lits.

CS CONSTANTINE :
Vers un contrat de partenariat pour 

l’exploitation du pôle sportif Chaab El Ressas

PSG : 
Mbappé n’a encore rien décidé

Après le match du PSG près le match du PSG 
contre Lille, Kylian contre Lille, Kylian 
Mbappé a fait savoir Mbappé a fait savoir 

qu’ il n’a encore rien décidé qu’il n’a encore rien décidé 
concernant son avenir.concernant son avenir.
Les rumeurs faisant étant Les rumeurs faisant étant 
d’une promesse faite d’une promesse faite 
par Kylian Mbappé aux par Kylian Mbappé aux 
dirigeants du Real concernant dirigeants du Real concernant 
un transfert l’ été prochain un transfert l’été prochain 
étaient sans fondement. Non, étaient sans fondement. Non, 
l’ international français n’a l’international français n’a 
encore rien tranché pour son encore rien tranché pour son 
futur. Il l’ a assuré ce dimanche futur. Il l’a assuré ce dimanche 
après le match disputé avec le après le match disputé avec le 
PSG contre Lille (5-1).PSG contre Lille (5-1).
A l’ issue de cette sortie A l’issue de cette sortie 
au Stade Pierre Mauroy, au Stade Pierre Mauroy, 
durant laquelle son équipe durant laquelle son équipe 
l’ a emporté et où il a clôturé l’a emporté et où il a clôturé 
le score d’une magnifique le score d’une magnifique 
frappe enroulée, le frappe enroulée, le 
Bondynois a fait savoir qu’ il Bondynois a fait savoir qu’il 
n’ y a aucune décision prise n’y a aucune décision prise 
de sa part et ça ne sera pas de sa part et ça ne sera pas 
le cas avant l’ épilogue de la le cas avant l’épilogue de la 

double confrontation face au double confrontation face au 
Real Madrid en Ligue des Real Madrid en Ligue des 
Champions.Champions.

Mbappé ne se voit pas Mbappé ne se voit pas 
parler avec l’adversaire du parler avec l’adversaire du 

PSGPSG

« Non, ma décision n’est pas « Non, ma décision n’est pas 
prise, a-t-il tonné lors d’une prise, a-t-il tonné lors d’une 
intervention sur Amazon intervention sur Amazon 
Prime. Je pense que le fait de Prime. Je pense que le fait de 
jouer contre le Real Madrid jouer contre le Real Madrid 
change beaucoup de choses. change beaucoup de choses. 

Même si je suis libre de Même si je suis libre de 
faire ce que je veux à l’ heure faire ce que je veux à l’heure 
actuelle, je ne vais pas aller actuelle, je ne vais pas aller 
parler avec l’ adversaire ou parler avec l’adversaire ou 
faire ce genre de choses ».faire ce genre de choses ».
Mbappé a poursuivi en Mbappé a poursuivi en 

indiquant qu’ il fera tout pour indiquant qu’il fera tout pour 
mener le PSG à la qualification mener le PSG à la qualification 
face aux Merengue : « Je face aux Merengue : « Je 
suis concentré sur le fait suis concentré sur le fait 
de gagner contre le Real de gagner contre le Real 
Madrid, d’essayer de faire la Madrid, d’essayer de faire la 
différence et après on verra différence et après on verra 
ce qui se passera. »ce qui se passera. »
Pour rappel, le contrat de Pour rappel, le contrat de 
Mbappé avec les vice-Mbappé avec les vice-
champions de France expire champions de France expire 
en juin prochain. Jusqu’ ici, il en juin prochain. Jusqu’ici, il 
a refusé les différentes offres a refusé les différentes offres 
de prolongation qui lui ont de prolongation qui lui ont 
été faites. Il a aussi avoué été faites. Il a aussi avoué 
que son désir était de relever que son désir était de relever 
un nouveau challenge. un nouveau challenge. 
Néanmoins, il n’a jamais Néanmoins, il n’a jamais 
exclu non plus la possibilité exclu non plus la possibilité 
de signer un nouveau bail de signer un nouveau bail 
avec le club qu’ il a accueilli en avec le club qu’il a accueilli en 
2007 et dont il est aujourd’hui 2007 et dont il est aujourd’hui 
le troisième meilleur buteur le troisième meilleur buteur 
de l’ histoire. Tout reste donc de l’histoire. Tout reste donc 
possible le concernant.possible le concernant.

Les Royal Léopards es Royal Léopards 
d’Eswatini ont créé d’Eswatini ont créé 
une grosse surprise une grosse surprise 

dimanche soir au stade du dimanche soir au stade du 
1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 
en se qualifiant pour la phase en se qualifiant pour la phase 
de Groupes de la Coupe de de Groupes de la Coupe de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football, après avoir éliminé football, après avoir éliminé 
la JS Kabylie sur son propre la JS Kabylie sur son propre 
terrain, au match retour du terrain, au match retour du 
deuxième tour préliminaire deuxième tour préliminaire 
additionnel.additionnel.
Les Léopards se sont inclinés Les Léopards se sont inclinés 
sur le score de deux buts à sur le score de deux buts à 
un lors de ce match retour, un lors de ce match retour, 
certes, mais étant donné qu’ ils certes, mais étant donné qu’ils 
l’avaient emporté (1-0) à l’avaient emporté (1-0) à 
l’aller, et que le but à l’extérieur l’aller, et que le but à l’extérieur 
compte double en cas d’égalité compte double en cas d’égalité 
entre les antagonistes sur entre les antagonistes sur 
l’ensemble des deux matchs, l’ensemble des deux matchs, 
ce sont les gars d’Eswatini qui ce sont les gars d’Eswatini qui 
se sont qualifiés.se sont qualifiés.
Les Royal Léopards évolueront Les Royal Léopards évolueront 
dans le Groupe «B» de la phase dans le Groupe «B» de la phase 
de Groupes de la Coupe de de Groupes de la Coupe de 
la CAF, aux côtés de l’autre la CAF, aux côtés de l’autre 
représentant algérien, la JS représentant algérien, la JS 
Saoura, des Libyens d’Al-Saoura, des Libyens d’Al-
Ittihad et des Sud-africains Ittihad et des Sud-africains 
d’Orlando Pirates.d’Orlando Pirates.
Les choses avaient pourtant Les choses avaient pourtant 
relativement bien commencé relativement bien commencé 
pour les «Canaris», qui avaient pour les «Canaris», qui avaient 
trouvé le chemin des filets dès trouvé le chemin des filets dès 
la 4e minute de jeu, grâce à leur la 4e minute de jeu, grâce à leur 
défenseur central, Doumbia (1-défenseur central, Doumbia (1-
0).0).
Mais la joie a été de courte Mais la joie a été de courte 
durée, car le club d’Eswatini, à durée, car le club d’Eswatini, à 
pied d’œuvre depuis vendredi pied d’œuvre depuis vendredi 
après-midi à Tizi-Ouzou, a après-midi à Tizi-Ouzou, a 
réussi à niveler la marque réussi à niveler la marque 
moins de treize minutes plus moins de treize minutes plus 

tard.tard.
Les camarades de Doumbia Les camarades de Doumbia 
ont tout essayé, en prenant ont tout essayé, en prenant 
même de gros risques derrière même de gros risques derrière 
pour essayer d’ inverser la pour essayer d’inverser la 
tendance, mais sans succès. tendance, mais sans succès. 
Les léopards, bien regroupés Les léopards, bien regroupés 
devant leur gardien, ont réussi devant leur gardien, ont réussi 
à les tenir en échec jusqu’à la à les tenir en échec jusqu’à la 
88’ , où l’arbitre de la rencontre 88’, où l’arbitre de la rencontre 
a décidé d’accorder un pénalty a décidé d’accorder un pénalty 
à la JSK.à la JSK.
C’est finalement El Orfi qui C’est finalement El Orfi qui 
s’est chargé de l’exécuter, et s’est chargé de l’exécuter, et 
il a réussi à tromper le gardien il a réussi à tromper le gardien 
adverse d’un contre-pied adverse d’un contre-pied 
parfait (2-1). Quoique, le réveil parfait (2-1). Quoique, le réveil 
des Kabyles a été tardif, et les des Kabyles a été tardif, et les 
Léopards n’ont trouvé aucune Léopards n’ont trouvé aucune 

peine à préserver le score, peine à préserver le score, 
jusqu’au coup de sifflet final.jusqu’au coup de sifflet final.
Un vrai coup dur pour les Un vrai coup dur pour les 
«Canaris», qui quelques jours «Canaris», qui quelques jours 
auparavant se croyaient déjà auparavant se croyaient déjà 
qualifiés en phase de Groupes, qualifiés en phase de Groupes, 
par forfait de l’adversaire.par forfait de l’adversaire.
En effet, après le match aller, En effet, après le match aller, 
disputé le 28 novembre dernier disputé le 28 novembre dernier 
au stade Manzini d’Eswatini au stade Manzini d’Eswatini 
(1-0 pour les Léopards), il était (1-0 pour les Léopards), il était 
prévu que le match retour se prévu que le match retour se 
joue le 20 décembre dernier, joue le 20 décembre dernier, 
au stade Omar-Hamadi de au stade Omar-Hamadi de 
Bologhine (Alger).Bologhine (Alger).
Finalement, le rendez-vous Finalement, le rendez-vous 
a été reporté une première a été reporté une première 
fois au 5 janvier, puis une fois au 5 janvier, puis une 
deuxième fois au 27 janvier, deuxième fois au 27 janvier, 

en étant délocalisé au stade du en étant délocalisé au stade du 
1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 
mais sans jamais se jouer.mais sans jamais se jouer.
De multiples reports, liés à De multiples reports, liés à 
Omicron, le nouveau variant Omicron, le nouveau variant 
du coronavirus, et qui avaient du coronavirus, et qui avaient 
empêché les Royal Léopards empêché les Royal Léopards 
de rallier Tizi-Ouzou à temps, de rallier Tizi-Ouzou à temps, 
pour disputer ce match retour pour disputer ce match retour 
dans les temps initialement dans les temps initialement 
indiqués.indiqués.
Ainsi, et alors que tout le monde Ainsi, et alors que tout le monde 
s’attendait à une qualification s’attendait à une qualification 
directe de la JSK, suite au directe de la JSK, suite au 
forfait de son adversaire, la forfait de son adversaire, la 
commission des compétitions commission des compétitions 
interclubs de la CAF a décidé interclubs de la CAF a décidé 
reprogrammer la rencontre reprogrammer la rencontre 
pour la soirée du 6 février, à pour la soirée du 6 février, à 

Tizi-Ouzou.Tizi-Ouzou.
Vu la tournure qu’ont pris les Vu la tournure qu’ont pris les 
choses ce dimanche soir, avec choses ce dimanche soir, avec 
cette élimination inattendue au cette élimination inattendue au 
stade du 1er-Novembre, la JSK stade du 1er-Novembre, la JSK 
peut nourrir bien des regrets, peut nourrir bien des regrets, 
elle qui avait atteint la finale de elle qui avait atteint la finale de 
la précédente édition, et qui fut la précédente édition, et qui fut 
remportée finalement par les remportée finalement par les 
Marocains du Raja Casablanca.Marocains du Raja Casablanca.
Il est utile de souligner aussi Il est utile de souligner aussi 
que les Léopards ont été sous-que les Léopards ont été sous-
estimés à tort, car ils sont estimés à tort, car ils sont 
actuellement 3es au classement actuellement 3es au classement 
général du championnat général du championnat 
d’Eswatini, avec 29 points, d’Eswatini, avec 29 points, 
à deux longueurs du leader à deux longueurs du leader 
Mbabane Highlanders, tout en Mbabane Highlanders, tout en 
ayant deux matchs en retard.ayant deux matchs en retard.

COUPE DE LA CAF/JSK-ROYAL LÉOPARDS (2-1) :

Les Canaris éliminés
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SÉNÉGAL : 
Sadio Mané a dormi avec le trophée de la CAN

Élu meilleur joueur du lu meilleur joueur du 
tournoi et vainqueur tournoi et vainqueur 
de la CAN 2021 avec de la CAN 2021 avec 

le Sénégal dimanche soir, le Sénégal dimanche soir, 
Sadio Mané est apparu dans Sadio Mané est apparu dans 
son lit avec le trophée en or.son lit avec le trophée en or.
Sadio Mané a emporté le Sadio Mané a emporté le 
trophée de la Coupe d’Afrique trophée de la Coupe d’Afrique 
des Nations dans son lit tandis des Nations dans son lit tandis 
qu’Edouard Mendy et le reste qu’Edouard Mendy et le reste 
de ses coéquipiers sénégalais de ses coéquipiers sénégalais 
ont dansé dans les couloirs de ont dansé dans les couloirs de 
leur hôtel après leur victoire leur hôtel après leur victoire 
finale contre l’Égypte.finale contre l’Égypte.
Dimanche soir, le Sénégal a Dimanche soir, le Sénégal a 
finalement remporté sa toute finalement remporté sa toute 
première couronne africaine, première couronne africaine, 
exorcisant les démons de ses exorcisant les démons de ses 
précédentes défaites en finale précédentes défaites en finale 
en 2019 et 2002. Mané a été le en 2019 et 2002. Mané a été le 
héros de la soirée en marquant héros de la soirée en marquant 
le penalty décisif dans la le penalty décisif dans la 
victoire de son pays aux tirs victoire de son pays aux tirs 
au but contre l’Égypte, et au but contre l’Égypte, et 
l’ attaquant de Liverpool a l’attaquant de Liverpool a 
célébré l’ événement de fort célébré l’événement de fort 
belle manière.belle manière.
Le Sénégal laisse exploser Le Sénégal laisse exploser 

sa joiesa joie
Sadio Mané, qui a également Sadio Mané, qui a également 
remporté le titre de meilleur remporté le titre de meilleur 
joueur du tournoi après avoir joueur du tournoi après avoir 
inscrit trois buts et délivré inscrit trois buts et délivré 
deux passes décisives en sept deux passes décisives en sept 
matches, s’est montré sur matches, s’est montré sur 
les réseaux sociaux allongé les réseaux sociaux allongé 
dans son lit avec la coupe dans son lit avec la coupe 

en or. L’homme de 29 ans en or. L’homme de 29 ans 
avait également sa médaille avait également sa médaille 
d’or autour du cou alors qu’ il d’or autour du cou alors qu’il 
s’est couché tôt et a laissé le s’est couché tôt et a laissé le 
reste de l’ équipe du Sénégal reste de l’équipe du Sénégal 
poursuivre la fête dans son poursuivre la fête dans son 
hôtel au Cameroun. Grand hôtel au Cameroun. Grand 
professionnel.professionnel.
Le gardien de Chelsea, Le gardien de Chelsea, 
Edouard Mendy, s’est Edouard Mendy, s’est 
également rendu sur également rendu sur 
Instagram pour offrir un Instagram pour offrir un 
aperçu de leurs célébrations, aperçu de leurs célébrations, 

les joueurs ayant été vus en les joueurs ayant été vus en 
train de chanter et de danser train de chanter et de danser 
dans les couloirs jusque tard dans les couloirs jusque tard 
dans la nuit. Une joie qui dans la nuit. Une joie qui 
fait plaisir à voir, et des plus fait plaisir à voir, et des plus 
méritées.méritées.
Comment le Sénégal a-t-il Comment le Sénégal a-t-il 

vaincu l’Egypte ?vaincu l’Egypte ?
La soirée de Sadio Man La soirée de Sadio Man 
n’avait pas commencé comme n’avait pas commencé comme 
il l’ espérait, avec un penalty il l’espérait, avec un penalty 
de la star sénégalaise à la de la star sénégalaise à la 
septième minute arrêté par septième minute arrêté par 

le gardien égyptien Gabaski le gardien égyptien Gabaski 
- qui semble avoir suivi les - qui semble avoir suivi les 
conseils de son coéquipier de conseils de son coéquipier de 
Liverpool, Mohamed Salah, Liverpool, Mohamed Salah, 
sur la façon de plonger.sur la façon de plonger.
Les occasions se faisaient Les occasions se faisaient 
rares par la suite, mais rares par la suite, mais 
Mendy, qui a reçu le prix du Mendy, qui a reçu le prix du 
meilleur gardien du tournoi, meilleur gardien du tournoi, 
a repoussé une tentative de a repoussé une tentative de 
Mohanad Lasheen pour que le Mohanad Lasheen pour que le 
match aille en prolongations, match aille en prolongations, 
et Gabaski a réalisé trois et Gabaski a réalisé trois 

arrêts intelligents sur Bamba arrêts intelligents sur Bamba 
Dieng pendant les 30 minutes Dieng pendant les 30 minutes 
supplémentaires. Après que supplémentaires. Après que 
Mohamed Abdelmonem et Mohamed Abdelmonem et 
Lasheen aient raté leur tir, Lasheen aient raté leur tir, 
Mané a marqué le penalty de Mané a marqué le penalty de 
la victoire, tandis que Salah la victoire, tandis que Salah 
a été déçu de ne pas avoir a été déçu de ne pas avoir 
eu l’ occasion de le faire. eu l’occasion de le faire. 
Le Sénégal met ainsi fin à Le Sénégal met ainsi fin à 
l’ anomalie et remporte sa l’anomalie et remporte sa 
première CAN.première CAN.
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La société sportive du Club sportif a société sportive du Club sportif 
constantinois (CSC), évoluant constantinois (CSC), évoluant 
en ligue professionnelle-1 en ligue professionnelle-1 

de football, est parvenue lundi à un de football, est parvenue lundi à un 
accord avec les autorités locales et accord avec les autorités locales et 
les représentants du ministère de les représentants du ministère de 
la Jeunesse et des Sports en vue de la Jeunesse et des Sports en vue de 
conclure un contrat de partenariat pour conclure un contrat de partenariat pour 
l’exploitation du pôle sportif de la région l’exploitation du pôle sportif de la région 
de Chaab El Ressas (Constantine).de Chaab El Ressas (Constantine).
Dans une déclaration aux médias en Dans une déclaration aux médias en 
marge de la visite effectuée par la marge de la visite effectuée par la 
commission commune de traitement commission commune de traitement 
du dossier du professionnalisme en du dossier du professionnalisme en 
football (incluant des représentants du football (incluant des représentants du 
ministère de la Jeunesse et des Sports ministère de la Jeunesse et des Sports 
et de la Fédération algérienne de et de la Fédération algérienne de 
football) au siège du CSC et au pôle football) au siège du CSC et au pôle 
sportif Chaab El Ressas, le président sportif Chaab El Ressas, le président 

de cette commission, le conseiller du de cette commission, le conseiller du 
ministre de la Jeunesse et des Sports, ministre de la Jeunesse et des Sports, 
Ameur Mensoul, a indiqué que «la Ameur Mensoul, a indiqué que «la 
société sportive de ce club a présenté société sportive de ce club a présenté 
lundi au cours d’une séance de travail lundi au cours d’une séance de travail 
au siège de la wilaya une demande aux au siège de la wilaya une demande aux 
représentants du ministère de tutelle représentants du ministère de tutelle 
et au wali de Constantine, Messaoud et au wali de Constantine, Messaoud 
Djari, pour l’exploitation de ce pôle Djari, pour l’exploitation de ce pôle 
sportif et il a été parvenu à un accord sportif et il a été parvenu à un accord 
pour conclure prochainement un contrat pour conclure prochainement un contrat 
de partenariat pour l’exploitation de de partenariat pour l’exploitation de 
cette infrastructure sportive».cette infrastructure sportive».
Le même responsable a indiqué que «les Le même responsable a indiqué que «les 
nouveaux règlements internationaux nouveaux règlements internationaux 
qui seront appliqués à la compter de la qui seront appliqués à la compter de la 
prochaine saison feront obligation aux prochaine saison feront obligation aux 
clubs algériens de football de présenter clubs algériens de football de présenter 
un dossier à la Fédération algérienne un dossier à la Fédération algérienne 

de football pour obtenir la carte de de football pour obtenir la carte de 
club professionnel pour participer au club professionnel pour participer au 
championnat national professionnel et championnat national professionnel et 
autres championnats continentaux», autres championnats continentaux», 
soulignant que «l’obtention de cette soulignant que «l’obtention de cette 
carte requiert la possession par le club carte requiert la possession par le club 
d’ infrastructures sportives, un siège et d’infrastructures sportives, un siège et 
la structure administrative nécessaire».la structure administrative nécessaire».
De son côté, le directeur général de De son côté, le directeur général de 
la société sportive du CSC, Ramzi la société sportive du CSC, Ramzi 
Gasmi, a affirmé que la demande Gasmi, a affirmé que la demande 
d’exploitation du pôle sportif de Chaab d’exploitation du pôle sportif de Chaab 
El Ressas vient soutenir le dossier de El Ressas vient soutenir le dossier de 
l’équipe d’obtention de la carte de l’équipe d’obtention de la carte de 
club professionnel et contribuer à la club professionnel et contribuer à la 
concrétisation du projet de formation concrétisation du projet de formation 
des jeunes catégories, soulignant que des jeunes catégories, soulignant que 
le chef de l’exécutif local a donné son le chef de l’exécutif local a donné son 
accord et exprimé sa disponibilité à accord et exprimé sa disponibilité à 

adhérer à cette démarche.adhérer à cette démarche.
Le président de la Ligue de football Le président de la Ligue de football 
professionnel, Abdelkarim Medouar, a professionnel, Abdelkarim Medouar, a 
révélé que cette infrastructure sportive révélé que cette infrastructure sportive 
constitue un pôle sportif par excellence constitue un pôle sportif par excellence 
qui permettra au CSC de consolider à qui permettra au CSC de consolider à 
l’avenir ses objectifs et concrétiser ses l’avenir ses objectifs et concrétiser ses 
projets sportifs dont la formation des projets sportifs dont la formation des 
jeunes catégories et la préparation de jeunes catégories et la préparation de 
sportifs d’élite.sportifs d’élite.
Il a également indiqué que ce pôle qui Il a également indiqué que ce pôle qui 
s’étend sur plus de 15 hectares peut s’étend sur plus de 15 hectares peut 
accueillir les stages de préparation accueillir les stages de préparation 
des sélections nationales de plusieurs des sélections nationales de plusieurs 
disciplines surtout qu’ il dispose d’une disciplines surtout qu’il dispose d’une 
piscine semi-olympique, deux stades de piscine semi-olympique, deux stades de 
football, une piste athlétique, des salles football, une piste athlétique, des salles 
de sports et un dortoir de 200 lits.de sports et un dortoir de 200 lits.

CS CONSTANTINE :
Vers un contrat de partenariat pour 

l’exploitation du pôle sportif Chaab El Ressas

PSG : 
Mbappé n’a encore rien décidé

Après le match du PSG près le match du PSG 
contre Lille, Kylian contre Lille, Kylian 
Mbappé a fait savoir Mbappé a fait savoir 

qu’ il n’a encore rien décidé qu’il n’a encore rien décidé 
concernant son avenir.concernant son avenir.
Les rumeurs faisant étant Les rumeurs faisant étant 
d’une promesse faite d’une promesse faite 
par Kylian Mbappé aux par Kylian Mbappé aux 
dirigeants du Real concernant dirigeants du Real concernant 
un transfert l’ été prochain un transfert l’été prochain 
étaient sans fondement. Non, étaient sans fondement. Non, 
l’ international français n’a l’international français n’a 
encore rien tranché pour son encore rien tranché pour son 
futur. Il l’ a assuré ce dimanche futur. Il l’a assuré ce dimanche 
après le match disputé avec le après le match disputé avec le 
PSG contre Lille (5-1).PSG contre Lille (5-1).
A l’ issue de cette sortie A l’issue de cette sortie 
au Stade Pierre Mauroy, au Stade Pierre Mauroy, 
durant laquelle son équipe durant laquelle son équipe 
l’ a emporté et où il a clôturé l’a emporté et où il a clôturé 
le score d’une magnifique le score d’une magnifique 
frappe enroulée, le frappe enroulée, le 
Bondynois a fait savoir qu’ il Bondynois a fait savoir qu’il 
n’ y a aucune décision prise n’y a aucune décision prise 
de sa part et ça ne sera pas de sa part et ça ne sera pas 
le cas avant l’ épilogue de la le cas avant l’épilogue de la 

double confrontation face au double confrontation face au 
Real Madrid en Ligue des Real Madrid en Ligue des 
Champions.Champions.

Mbappé ne se voit pas Mbappé ne se voit pas 
parler avec l’adversaire du parler avec l’adversaire du 

PSGPSG

« Non, ma décision n’est pas « Non, ma décision n’est pas 
prise, a-t-il tonné lors d’une prise, a-t-il tonné lors d’une 
intervention sur Amazon intervention sur Amazon 
Prime. Je pense que le fait de Prime. Je pense que le fait de 
jouer contre le Real Madrid jouer contre le Real Madrid 
change beaucoup de choses. change beaucoup de choses. 

Même si je suis libre de Même si je suis libre de 
faire ce que je veux à l’ heure faire ce que je veux à l’heure 
actuelle, je ne vais pas aller actuelle, je ne vais pas aller 
parler avec l’ adversaire ou parler avec l’adversaire ou 
faire ce genre de choses ».faire ce genre de choses ».
Mbappé a poursuivi en Mbappé a poursuivi en 

indiquant qu’ il fera tout pour indiquant qu’il fera tout pour 
mener le PSG à la qualification mener le PSG à la qualification 
face aux Merengue : « Je face aux Merengue : « Je 
suis concentré sur le fait suis concentré sur le fait 
de gagner contre le Real de gagner contre le Real 
Madrid, d’essayer de faire la Madrid, d’essayer de faire la 
différence et après on verra différence et après on verra 
ce qui se passera. »ce qui se passera. »
Pour rappel, le contrat de Pour rappel, le contrat de 
Mbappé avec les vice-Mbappé avec les vice-
champions de France expire champions de France expire 
en juin prochain. Jusqu’ ici, il en juin prochain. Jusqu’ici, il 
a refusé les différentes offres a refusé les différentes offres 
de prolongation qui lui ont de prolongation qui lui ont 
été faites. Il a aussi avoué été faites. Il a aussi avoué 
que son désir était de relever que son désir était de relever 
un nouveau challenge. un nouveau challenge. 
Néanmoins, il n’a jamais Néanmoins, il n’a jamais 
exclu non plus la possibilité exclu non plus la possibilité 
de signer un nouveau bail de signer un nouveau bail 
avec le club qu’ il a accueilli en avec le club qu’il a accueilli en 
2007 et dont il est aujourd’hui 2007 et dont il est aujourd’hui 
le troisième meilleur buteur le troisième meilleur buteur 
de l’ histoire. Tout reste donc de l’histoire. Tout reste donc 
possible le concernant.possible le concernant.

Les Royal Léopards es Royal Léopards 
d’Eswatini ont créé d’Eswatini ont créé 
une grosse surprise une grosse surprise 

dimanche soir au stade du dimanche soir au stade du 
1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 
en se qualifiant pour la phase en se qualifiant pour la phase 
de Groupes de la Coupe de de Groupes de la Coupe de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football, après avoir éliminé football, après avoir éliminé 
la JS Kabylie sur son propre la JS Kabylie sur son propre 
terrain, au match retour du terrain, au match retour du 
deuxième tour préliminaire deuxième tour préliminaire 
additionnel.additionnel.
Les Léopards se sont inclinés Les Léopards se sont inclinés 
sur le score de deux buts à sur le score de deux buts à 
un lors de ce match retour, un lors de ce match retour, 
certes, mais étant donné qu’ ils certes, mais étant donné qu’ils 
l’avaient emporté (1-0) à l’avaient emporté (1-0) à 
l’aller, et que le but à l’extérieur l’aller, et que le but à l’extérieur 
compte double en cas d’égalité compte double en cas d’égalité 
entre les antagonistes sur entre les antagonistes sur 
l’ensemble des deux matchs, l’ensemble des deux matchs, 
ce sont les gars d’Eswatini qui ce sont les gars d’Eswatini qui 
se sont qualifiés.se sont qualifiés.
Les Royal Léopards évolueront Les Royal Léopards évolueront 
dans le Groupe «B» de la phase dans le Groupe «B» de la phase 
de Groupes de la Coupe de de Groupes de la Coupe de 
la CAF, aux côtés de l’autre la CAF, aux côtés de l’autre 
représentant algérien, la JS représentant algérien, la JS 
Saoura, des Libyens d’Al-Saoura, des Libyens d’Al-
Ittihad et des Sud-africains Ittihad et des Sud-africains 
d’Orlando Pirates.d’Orlando Pirates.
Les choses avaient pourtant Les choses avaient pourtant 
relativement bien commencé relativement bien commencé 
pour les «Canaris», qui avaient pour les «Canaris», qui avaient 
trouvé le chemin des filets dès trouvé le chemin des filets dès 
la 4e minute de jeu, grâce à leur la 4e minute de jeu, grâce à leur 
défenseur central, Doumbia (1-défenseur central, Doumbia (1-
0).0).
Mais la joie a été de courte Mais la joie a été de courte 
durée, car le club d’Eswatini, à durée, car le club d’Eswatini, à 
pied d’œuvre depuis vendredi pied d’œuvre depuis vendredi 
après-midi à Tizi-Ouzou, a après-midi à Tizi-Ouzou, a 
réussi à niveler la marque réussi à niveler la marque 
moins de treize minutes plus moins de treize minutes plus 

tard.tard.
Les camarades de Doumbia Les camarades de Doumbia 
ont tout essayé, en prenant ont tout essayé, en prenant 
même de gros risques derrière même de gros risques derrière 
pour essayer d’ inverser la pour essayer d’inverser la 
tendance, mais sans succès. tendance, mais sans succès. 
Les léopards, bien regroupés Les léopards, bien regroupés 
devant leur gardien, ont réussi devant leur gardien, ont réussi 
à les tenir en échec jusqu’à la à les tenir en échec jusqu’à la 
88’ , où l’arbitre de la rencontre 88’, où l’arbitre de la rencontre 
a décidé d’accorder un pénalty a décidé d’accorder un pénalty 
à la JSK.à la JSK.
C’est finalement El Orfi qui C’est finalement El Orfi qui 
s’est chargé de l’exécuter, et s’est chargé de l’exécuter, et 
il a réussi à tromper le gardien il a réussi à tromper le gardien 
adverse d’un contre-pied adverse d’un contre-pied 
parfait (2-1). Quoique, le réveil parfait (2-1). Quoique, le réveil 
des Kabyles a été tardif, et les des Kabyles a été tardif, et les 
Léopards n’ont trouvé aucune Léopards n’ont trouvé aucune 

peine à préserver le score, peine à préserver le score, 
jusqu’au coup de sifflet final.jusqu’au coup de sifflet final.
Un vrai coup dur pour les Un vrai coup dur pour les 
«Canaris», qui quelques jours «Canaris», qui quelques jours 
auparavant se croyaient déjà auparavant se croyaient déjà 
qualifiés en phase de Groupes, qualifiés en phase de Groupes, 
par forfait de l’adversaire.par forfait de l’adversaire.
En effet, après le match aller, En effet, après le match aller, 
disputé le 28 novembre dernier disputé le 28 novembre dernier 
au stade Manzini d’Eswatini au stade Manzini d’Eswatini 
(1-0 pour les Léopards), il était (1-0 pour les Léopards), il était 
prévu que le match retour se prévu que le match retour se 
joue le 20 décembre dernier, joue le 20 décembre dernier, 
au stade Omar-Hamadi de au stade Omar-Hamadi de 
Bologhine (Alger).Bologhine (Alger).
Finalement, le rendez-vous Finalement, le rendez-vous 
a été reporté une première a été reporté une première 
fois au 5 janvier, puis une fois au 5 janvier, puis une 
deuxième fois au 27 janvier, deuxième fois au 27 janvier, 

en étant délocalisé au stade du en étant délocalisé au stade du 
1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 1er-Novembre de Tizi-Ouzou, 
mais sans jamais se jouer.mais sans jamais se jouer.
De multiples reports, liés à De multiples reports, liés à 
Omicron, le nouveau variant Omicron, le nouveau variant 
du coronavirus, et qui avaient du coronavirus, et qui avaient 
empêché les Royal Léopards empêché les Royal Léopards 
de rallier Tizi-Ouzou à temps, de rallier Tizi-Ouzou à temps, 
pour disputer ce match retour pour disputer ce match retour 
dans les temps initialement dans les temps initialement 
indiqués.indiqués.
Ainsi, et alors que tout le monde Ainsi, et alors que tout le monde 
s’attendait à une qualification s’attendait à une qualification 
directe de la JSK, suite au directe de la JSK, suite au 
forfait de son adversaire, la forfait de son adversaire, la 
commission des compétitions commission des compétitions 
interclubs de la CAF a décidé interclubs de la CAF a décidé 
reprogrammer la rencontre reprogrammer la rencontre 
pour la soirée du 6 février, à pour la soirée du 6 février, à 

Tizi-Ouzou.Tizi-Ouzou.
Vu la tournure qu’ont pris les Vu la tournure qu’ont pris les 
choses ce dimanche soir, avec choses ce dimanche soir, avec 
cette élimination inattendue au cette élimination inattendue au 
stade du 1er-Novembre, la JSK stade du 1er-Novembre, la JSK 
peut nourrir bien des regrets, peut nourrir bien des regrets, 
elle qui avait atteint la finale de elle qui avait atteint la finale de 
la précédente édition, et qui fut la précédente édition, et qui fut 
remportée finalement par les remportée finalement par les 
Marocains du Raja Casablanca.Marocains du Raja Casablanca.
Il est utile de souligner aussi Il est utile de souligner aussi 
que les Léopards ont été sous-que les Léopards ont été sous-
estimés à tort, car ils sont estimés à tort, car ils sont 
actuellement 3es au classement actuellement 3es au classement 
général du championnat général du championnat 
d’Eswatini, avec 29 points, d’Eswatini, avec 29 points, 
à deux longueurs du leader à deux longueurs du leader 
Mbabane Highlanders, tout en Mbabane Highlanders, tout en 
ayant deux matchs en retard.ayant deux matchs en retard.

COUPE DE LA CAF/JSK-ROYAL LÉOPARDS (2-1) :

Les Canaris éliminés
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FIN DE L’ADSL : 

Orange France se lancera dans un chantier 
titanesque en 2026

L’L’ opérateur opérateur 
historique espère historique espère 
que la fermeture que la fermeture 

commerciale du cuivre sera commerciale du cuivre sera 
achevée pour tout le territoire achevée pour tout le territoire 
d’ ici janvier 2026. Suivra d’ici janvier 2026. Suivra 
alors une période de fermeture alors une période de fermeture 
technique commune par technique commune par 
commune jusqu’en 2030.commune jusqu’en 2030.
C’est assez paradoxal. Le C’est assez paradoxal. Le 
principal chantier d’Orange principal chantier d’Orange 
en matière d’ infrastructures en matière d’infrastructures 
dans les années à venir dans les années à venir 
ne sera pas de terminer la ne sera pas de terminer la 
couverture du territoire en couverture du territoire en 
fibre optique, la technologie fibre optique, la technologie 
fixe des dix années à venir. Il fixe des dix années à venir. Il 
va être surtout mobilisé par va être surtout mobilisé par 
la fermeture de son réseau la fermeture de son réseau 
cuivre, vieux de cinquante cuivre, vieux de cinquante 
ans.ans.
« Après une très forte « Après une très forte 
accélération du déploiement accélération du déploiement 
de la fibre optique qui de la fibre optique qui 
nous permet d’atteindre nous permet d’atteindre 
68% des foyers français 68% des foyers français 
couverts aujourd’hui, on couverts aujourd’hui, on 
passe maintenant à une passe maintenant à une 
phase de décélération sur phase de décélération sur 
cette technologie. C’est cette technologie. C’est 
le bon moment pour le bon moment pour 
démarrer dès maintenant démarrer dès maintenant 
et progressivement le et progressivement le 
décommissionnement », a décommissionnement », a 
expliqué aujourd’hui la PDG expliqué aujourd’hui la PDG 

d’Orange France Fabienne d’Orange France Fabienne 
Dulac lors d’un point presse.Dulac lors d’un point presse.
Le plan d’Orange pour y Le plan d’Orange pour y 
parvenir a été soumis à parvenir a été soumis à 
l’Arcep après un an et demi de l’Arcep après un an et demi de 
travail, et est mis maintenant travail, et est mis maintenant 
en consultation. Un sujet en consultation. Un sujet 
hautement inflammable, hautement inflammable, 
car il touche au quotidien car il touche au quotidien 
de millions de Français qui de millions de Français qui 
restent dépendants de ce restent dépendants de ce 
réseau dans certaines zones réseau dans certaines zones 
rurales ou moyennement rurales ou moyennement 
denses.denses.
L’opérateur historique va L’opérateur historique va 
faire le grand écart entre le faire le grand écart entre le 
démantèlement du réseau par démantèlement du réseau par 
endroits et son entretien et sa endroits et son entretien et sa 
réparation dans d’autres. Un réparation dans d’autres. Un 
processus de longue haleine.processus de longue haleine.

Une première phase de Une première phase de 
transitiontransition

Nous sommes actuellement Nous sommes actuellement 
dans une phase de transition dans une phase de transition 
amorcée depuis 2020 et qui amorcée depuis 2020 et qui 
va s’étendre jusqu’en 2025. va s’étendre jusqu’en 2025. 
Les expérimentations se Les expérimentations se 
multiplient. Pour le moment, multiplient. Pour le moment, 
seul Lévis-Saint-Nom, dans seul Lévis-Saint-Nom, dans 
les Yvelines, a déjà connu les Yvelines, a déjà connu 
un démantèlement que nous un démantèlement que nous 
avions pu observer sur place. avions pu observer sur place. 
Six autres communes testent Six autres communes testent 
actuellement l’arrêt de la actuellement l’arrêt de la 
commercialisation dans le commercialisation dans le 

Nord, les Ardennes, et en Ile-Nord, les Ardennes, et en Ile-
de-France.de-France.
Depuis 2021, la fermeture Depuis 2021, la fermeture 
à l’adresse a également à l’adresse a également 
commencé. « Nous commencé. « Nous 
ne remplissons plus la ne remplissons plus la 
baignoire», a expliqué de baignoire», a expliqué de 
façon imagée Fabienne façon imagée Fabienne 
Dulac. Dans les immeubles Dulac. Dans les immeubles 
déjà fibrés, et notamment déjà fibrés, et notamment 
ceux qui sont neufs, où au ceux qui sont neufs, où au 
moins trois opérateurs sont moins trois opérateurs sont 
présents avec des offres, présents avec des offres, 
Orange n’ouvre plus de Orange n’ouvre plus de 
nouvel accès au cuivre.nouvel accès au cuivre.
«Cela concerne déjà 15 «Cela concerne déjà 15 
millions de locaux ce mois millions de locaux ce mois 
de février, mais cela se fait de de février, mais cela se fait de 
façon chirurgicale», a précisé façon chirurgicale», a précisé 
encore la patronne d’Orange encore la patronne d’Orange 
France. La fermeture France. La fermeture 
commerciale sera achevée commerciale sera achevée 
pour tout le territoire en pour tout le territoire en 
janvier 2026.janvier 2026.
L’accélération à partir de L’accélération à partir de 

20262026
La deuxième phase qui La deuxième phase qui 
s’étendra de 2026 à 2030 s’étendra de 2026 à 2030 
sera celle de l’accélération sera celle de l’accélération 
et de la fermeture technique. et de la fermeture technique. 
Un lot annuel de communes Un lot annuel de communes 
concernées par l’arrêt du concernées par l’arrêt du 
service sera communiqué service sera communiqué 
tous les ans avec une montée tous les ans avec une montée 
en puissance progressive des en puissance progressive des 

volumes concernés.volumes concernés.
Mais le « débranchement » Mais le « débranchement » 
ne surviendra qu’après un ne surviendra qu’après un 
délai réglementaire de 36 délai réglementaire de 36 
mois. Cela signifie que pour mois. Cela signifie que pour 
débuter en janvier 2026, les débuter en janvier 2026, les 
annonces interviendront dans annonces interviendront dans 
un an. Les premiers territoires un an. Les premiers territoires 
concernés n’ont pas encore concernés n’ont pas encore 
été sélectionnés.été sélectionnés.
Durant la période des Durant la période des 
trois ans, un travail de trois ans, un travail de 
communication et de relation communication et de relation 
client se mettra en place. client se mettra en place. 
Opérateurs commerciaux, Opérateurs commerciaux, 
élus et associations de élus et associations de 
consommateurs devront se consommateurs devront se 
mobiliser pour convaincre les mobiliser pour convaincre les 
abonnés un par un d’anticiper abonnés un par un d’anticiper 
cet arrêt pour ne pas se cet arrêt pour ne pas se 
retrouver sans moyen de retrouver sans moyen de 
communication et basculer communication et basculer 
sur une autre technologie. Fin sur une autre technologie. Fin 
2030, il n’y aura plus aucun 2030, il n’y aura plus aucun 
client sur le réseau cuivre client sur le réseau cuivre 
dans toute la France.dans toute la France.
Pour piloter ce chantier Pour piloter ce chantier 
industriel avec toutes les industriel avec toutes les 
parties prenantes, Orange parties prenantes, Orange 
propose de mettre en place propose de mettre en place 
une gouvernance qui soit à une gouvernance qui soit à 
double niveau, national et double niveau, national et 
local.local.

Faut-il déposer le cuivre Faut-il déposer le cuivre 
enfoui sous terre ?enfoui sous terre ?

Le tout s’achèvera par le Le tout s’achèvera par le 
démantèlement partiel des démantèlement partiel des 
équipements et du réseau. « équipements et du réseau. « 
Nous allons déposer le cuivre Nous allons déposer le cuivre 
aérien et le revendre mais pas aérien et le revendre mais pas 
forcément le cuivre en pleine forcément le cuivre en pleine 
terre ».terre ».
L’expérience de la Suède, L’expérience de la Suède, 
qui a précédé la France sur le qui a précédé la France sur le 
décommissionnement, aurait décommissionnement, aurait 
montré que cela pose des montré que cela pose des 
problèmes environnementaux problèmes environnementaux 
de retirer les câbles enfouis de retirer les câbles enfouis 
sous terre. Le sujet est à sous terre. Le sujet est à 
l’étude.l’étude.
C’est une sacrée page qui se C’est une sacrée page qui se 
tourne pour Orange qui va tourne pour Orange qui va 
ainsi solder une partie de son ainsi solder une partie de son 
patrimoine. Cet héritage était patrimoine. Cet héritage était 
devenu coûteux et énergivore devenu coûteux et énergivore 
mais il lui permettait mais il lui permettait 
d’assurer une présence sur d’assurer une présence sur 
tout le territoire et l’avait tout le territoire et l’avait 
rendu incontournable auprès rendu incontournable auprès 
de ses concurrents qui de ses concurrents qui 
louaient son réseau. Même louaient son réseau. Même 
si son réseau de fibre optique si son réseau de fibre optique 
maille déjà une bonne partie maille déjà une bonne partie 
de la France, son assise filaire de la France, son assise filaire 
sera moindre à l’avenir. Il sera moindre à l’avenir. Il 
parie désormais sur un mix parie désormais sur un mix 
technologique allant jusqu’au technologique allant jusqu’au 
satellite pour rester un satellite pour rester un 
opérateur de proximité.opérateur de proximité.

أربعينية
مرت يوم 06 فيفري 2022، أربعون يوم 

على رحيل الأب العزيز الغالي «لحنش عبد 
المالك» عن عمر يناهز 70 سنة، تاركا 
وراءه فراغا رهيبا لا يملؤه سوى الايمان 

بقضاء الله وقدره. وبهذه المناسبة الأليمة 
تدعو عائلة « لحنش» و«بديار»  وبالأخص 

الزوجة « بديار نصيرة » و أبناءها وجميع أفراد العائلة كل من 
عرف الفقيد أن يدعو له بالرحمة والمغفرة  وأن يجعل قبره 
روضة من رياض الجنة ويحشره مع الصدقين والصالحين 

وأن يسكنه برحمته الواسعة جنة النعيم. 
إن الله وإن إليه راجعون. 
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En Bref...

Avec le P50 Pocket, Huawei passe au clapet

La Chine prépare un avion hypersonique
 qui pourra atteindre les 10.000 km/h !

Baptisé Mini Recharged, ce 

programme de conversion d’usine 

remplace le moteur thermique 

d’une Mini classique par un 

moteur électrique de 122 ch. 

L’intervention se veut minimaliste 

et totalement réversible afin de ne 

pas compromettre la cote de ces 

modèles de collection.

Dans une démarche d’économie 

circulaire, Mini dévoile son propre 

programme de rétrofit de ses 

anciens modèles : Mini Recharged. 

Cela consiste à électrifier son ancien 

véhicule à moteur thermique. 

L’aspect extérieur du véhicule n’est 

nullement altéré. Le but est bien 

évidemment de pouvoir conserver 

la sensation unique de conduire 

une Mini, mais sans la moindre 

émission de CO2.

La propulsion sera alors assurée 

par un moteur électrique pouvant 

atteindre les 90 kW (l›équivalent 

de 122 ch), accompagné d›une 

batterie haute tension octroyant 

une autonomie d›environ 160 

kilomètres. Avec une voiture ainsi 

modifiée, les heureux propriétaires 

de Mini Classic pourront continuer 

de rouler avec, y compris dans les 

zones de conduite dites à faibles 

émissions de nombreuses grandes 

villes, réservées aux véhicules les 

moins polluants.

Quid du prix de ce rétrofit ?

Pour le moment, ce service n’est 

proposé qu’au Royaume-Uni et 

ceux qui le désirent peuvent aussi 

directement choisir d’acheter une 

Mini Cooper SE 100% électrique, 

inscrite au catalogue du constructeur 

britannique (désormais rattaché 

au groupe BMW) depuis 2020. Le 

tarif de ce rétrofit électrique pour 

Mini n’a pas été précisé. 

Huawei a officiellement 
dévoilé son mobile pliable, le 
P50 Pocket. Le smartphone 
au design très soigné présente 
des atouts inédits chez son 
concurrent le Samsung Galaxy 
Z Flip 3. Il est privé de 5G et 
l’absence des services Google 
reste un point faible.
Lors du dernier CES (Consumer 
Electronics Show), pour les 
smartphones l’innovation 
tournait encore une fois autour 
des modèles repliables. Alors 
qu’on le pensait en retrait de 
l’univers des smartphones, 
le Chinois Huawei revient 
là où on ne l’attendait plus, 
avec l’arrivée de son propre 
smartphone pliable, façon 
clapet, le P50 Pocket. Comme 
pour chaque opus, le design a 
été soigné avec l’utilisation de 
matériaux particuliers, comme 
du métal liquide à base de 
zirconium. C’est du très très 
haut de gamme taillé pour se 
frotter au Samsung Galaxy Z 
Flip 3. Comme lui, il s’agit 
d’un smartphone à clapet.
En revanche, contrairement à 
l’ensemble de ses concurrents, 
Huawei est parvenu à une 
prouesse : celle de ne laisser 
aucun interstice au milieu 
du mobile, lorsque l›écran 
de 6,9 pouces (2.790 x 1.188 
pixels, 21:9) est plié en deux. 
Le constructeur évoque une 
charnière multidimensionnelle 

qu’il a brevetée. Une fois 
replié, le mobile reste capable 
d’afficher les notifications 
et d’autres informations sur 
un petit écran circulaire en 
couleur placé à l’extérieur. 
Une fois fermé, ses dimensions 
lui permettent de s’introduire 
dans la plupart des poches. Son 
épaisseur reste alors limitée à 
1,5 centimètre et le mobile pèse 
190 grammes. Sous l’écran, on 
trouve le puissant Snapdragon 
888 accompagné de 8 à 12 Go 
de mémoire vive et 256 à 512 

Go de capacité de stockage.
Une version premium telle 

une œuvre d’art
Petite particularité, la 5G 
n’est pas au rendez-vous. Le 
constructeur doit toujours 
subir les contraintes de 
l’embargo américain à son 
encontre. Ce sont d›ailleurs 
ces mêmes entraves qui font 
que le mobile reste privé 
de l’ensemble des services 
Google. Même si Huawei a fait 
énormément d’efforts pour que 
l’expérience utilisateur ne soit 

pas contrariée par l’absence 
du Play Store et des services 
Google associés, cette absence 
peut rester rédhibitoire pour 
les utilisateurs exploitant 
au quotidien ces services 
lorsqu’ils sont intégrés dans un 
mobile Android.
Côté photos, le P50 Pocket fait 
également dans le top, avec un 
gros module photo rond avec 
un capteur principal de 40 
mégapixels, une caméra à angle 
ultra-large 13 MP, un autre 
capteur dit « ultra-spectrum» 
de 32MP pour améliorer la 
colorimétrie. Enfin, le module 
enferme aussi des détecteurs 
inédits capables d’émettre des 
ultraviolets pour mieux capter 
les contours des objets. Pour 
les tarifs, le Huawei P50 Pocket 
sera disponible à compter du 
1er mars à partir de 1.299 euros 
dans sa version blanche. En 
attendant, la version Premium 
Gold, dont l’esthétique a été 
conçue par l’artiste Iris Van 
Herpen, est déjà disponible au 
prix de 1.599 euros. Avec cette 
édition spéciale, l’arrière de 
l’appareil dispose d’un design 
micro sculpté en 3D. Pour son 
lancement, le mobile est fourni 
avec une paire d’écouteurs 
Bluetooth FreeBuds Lipstick.

D’ici 2030, la Chine 
veut présenter 
son avion 

hypersonique capable de relier 
Pékin à New York en une 
heure.
Parcourir les 11.000 km 
séparant Pékin de New York en 
un peu plus d’une heure de vol, 
c’est le projet fou qu’envisage 
l’entreprise chinoise Space 
Transportation (Lingkong 
Tianxing Technology) à 
l’horizon 2030. Comment 
? Avec un avion-fusée 
hypersonique moins coûteux 
qu’un lanceur de satellite et 
dix fois plus rapide que les 
avions de ligne traditionnels. 
Pour prouver qu’il ne s’agit 
pas seulement d’un concept, 
le communiqué de la société 
a été repris sur le site Web du 
développement économique 

de la ville de Pékin.
L’avion en question pourrait à 
la fois être utilisé pour réaliser 
du tourisme spatial ou des 
voyages. Son concepteur a 
déjà testé des prototypes de 
moteur-fusée depuis 2019. 
Il a également conçu un 
démonstrateur de jet d’affaire 
rapide.

Hypersonique, le mot qui 
inquiète

Le véritable prototype pourrait 
réaliser ses premiers essais 
entre 2023 et 2025. Le premier 
vol avec passagers devrait 
intervenir en 2024. Une fois 
certifié, l’appareil servira 
d’abord au tourisme spatial 
suborbital. La société mise 
ensuite sur la période 2025 
et 2030 pour développer son 
avion de ligne hypersonique, 
d’une taille plus conséquente.

Pour le moment, à part des vues 
d’artistes, la firme n’a divulgué 
que peu d’informations. Il faut 
dire que tout ce qui entoure les 
engins à capacité hypersonique 
reste du domaine du sensible. 
En avance sur d’autres nations 
comme la Russie et les États-

Unis, la Chine réalise des tests 

de missiles et de planeurs 

hypersoniques depuis un bon 

moment. Certains modèles 

seraient même opérationnels. 

Une avancée technologique 

qui inquiète les États-Unis.



Mardi 08 Février 2022

16 Santé SeybouSe Times

Il y a plusieurs mois, 
l’Académie de médecine 
soulignait les risques 

potentiels associés à la réalisation 
de tests nasopharyngés. Tests 
PCR, antigéniques, autotests… 
est-ce vraiment risqué d’effectuer 
ces tests à répétition pour dépister 
la Covid-19 ? 
Vous êtes cas contact pour la 
troisième fois de la semaine et 
les tests font désormais partie de 
votre quotidien. Cela présente-
t-il un risque pour votre santé 
?  C’est la question qui taraude 
de nombreux internautes face 
à la multiplication des tests de 
dépistage de la Covid-19. 
Des complications «bénignes» et 
«graves» rapportées
Depuis quelques jours, un 
communiqué de l’Académie 
nationale de médecine, datant 
d’avril 2021, fait le buzz sur les 
réseaux sociaux, comme le note 
20 Minutes (source 1). Intitulé 
«les prélèvements nasopharyngés 
ne sont pas sans risque», il évoque 
les complications possibles 
associées à «la multiplication et 
la répétition des prélèvements, 
parfois effectués dans des 

conditions inadaptées».
Effectivement, certaines 
complications «bénignes» 
peuvent survenir, comme 
des douleurs ou des petits 
saignements. L’Académie 
évoque aussi de «graves 
complications qui commencent 
à être décrites dans la littérature 
médicale [...] notamment des 
brèches de l’étage antérieur de 
la base du crâne associées à un 
risque de méningite». De quoi 
inquiéter celles et ceux qui sont 
régulièrement testés et alimenter 
les rumeurs. 
Mais peut-on vraiment 
contracter une méningite après 
un tel prélèvement ? C’est 
une complication rarissime et 
même «dingue», répond le Dr 
Nicolas Boulanger, médecin 
ORL et chirurgien cervico-facial 
interrogé par 20 minutes (source 
2). «Je ne vois même pas comment 
une telle brèche pourrait se faire 
sur ce type de prélèvements, sauf 
à ce qu’il y ait une conjonction 
de facteurs : est-ce le préleveur 
qui a fait une fausse route et 
forcé sur un patient qui avait une 
malformation ou une pathologie 

pour aboutir à ce qui me semble 
être une complication rarissime 
?», s’interroge l’ORL. Et de 
conclure : 
Que l’on se rassure, il n’y a pour 
ainsi dire pas de risque d’avoir 
une méningite après un test PCR 
ou antigénique. 

La qualité du prélèvement, 
indispensable pour limiter 

l’inconfort
La qualité du prélèvement peut 
avoir un impact sur la survenue 
de complications bénignes. Si 
certains préleveurs ne vont pas 
assez loin, d’autres, au contraire, 
peuvent aller un peu trop loin et 
font mal. «Ce geste, répété ou 
mal maîtrisé, peut effectivement 
causer douleurs et saignements», 
confirme le docteur Nicolas 
Boulanger.
«Beaucoup de gens ont une 
déviation de la cloison nasale, 
ce qui peut entraîner une 
obstruction. Multiplier les tests 
de dépistage peut engendrer des 
frottements répétés au passage 
de l’écouvillon et ainsi causer de 
petits saignements au niveau des 
muqueuses», précise-t-il. 
Pour limiter les risques, le 

prélever doit appliquer les 
bons gestes. «Le geste n’est 
pas compliqué, mais il est 
technique, et doit être accompli 
méticuleusement et doucement, 
pour ne pas blesser la cloison 
nasale», précise Pierre-Olivier 
Variot, pharmacien et président 
de l’Union des syndicats de 
pharmaciens d’officine (USPO).
L’Académie nationale de 
médecine recommande : 
• de s’enquérir, avant 
tout prélèvement, d’éventuels 
antécédents accidentels ou 
chirurgicaux de la sphère ORL 
pouvant modifier l’anatomie 

des cavités nasales et sinusales, 
notamment les interventions 
concernant la cloison, le cornet 
nasal inférieur et les sinus de la 
face ;
• de ne pas placer la tête 
du patient en hyperextension lors 
du prélèvement, mais la maintenir 
en position naturelle, le menton 
parallèle au sol ;
• d’introduire l’écouvillon 
en suivant horizontalement le 
plancher de la cavité nasale et 
ne le dévier en aucun cas vers le 
haut, en direction de la base du 
crâne.

Couple, famille, travail, 
vie sociale… Face au 
cancer, les inégalités 

homme-femme demeurent. 
Selon un sondage publié par 
l’Institut Curie en marge 
de la Journée Mondiale 
Contre le Cancer, les femmes 
rencontrent plus de difficultés 
avant, pendant et après leur 
maladie.
Selon un sondage publié 
par l’Institut Curie, jeudi 4 
février, il existe de fortes 
disparités entre les hommes 
et les femmes confrontés à un 
cancer. 
«Les chiffres nous le 
rappellent : chaque année, 
le nombre de cancers chez 
la femme augmente, sous 
l’effet du tabagisme ou 
par défaut de prévention. 
Précarité, retour à l’emploi, 
charge mentale, organisation 
du foyer... pendant et après 
les traitements, la survenue 
d’un cancer chez une femme 

est une rupture renforcée et 
l’impact social de la maladie 
est plus lourd pour elles», 
indique le professeur Steven 
Le Gouill, directeur de 
l’Ensemble Hospitalier de 
l’Institut Curie (source 1). 
43 % des Français pensent 
qu’il existe effectivement des 
inégalités entre hommes et 
femmes en matière de charge 
mentale et d’organisation 
familiale. Parmi eux, 37 % 

pensent que ces inégalités 
sont en défaveur des femmes, 
contre 6 % seulement en 
défaveur des hommes. 
Difficultés à concilier vie de 
famille et vie pro
«Plus de la moitié des 
Françaises pense que les 
femmes atteintes de cancer 
ne peuvent pas retrouver la 
même vie professionnelle 
qu’avant la maladie, un 
facteur aggravant les 

situations de précarité des 
femmes», regrette l’institut 
Curie. Et d’expliquer : «si 
une personne sur cinq n’a pas 
repris le travail un an après 
les traitements, les femmes 
ont eu plus d’arrêts de travail 
et plus d’aménagements 
du temps de travail que les 
hommes». 
Selon les Français, les 
principales difficultés pour 
une femme ayant guéri du 
cancer, lors de son retour à la 
vie professionnelle, sont :
• de subir le regard des 
autres et les préjugés,
• de retrouver sa place 
d’avant 
• et de réussir à être 
performante.
Des facteurs plus intimes 
impactent aussi les femmes
Certains facteurs sont plus 
intimes : une femme sur deux 
considère que les femmes 
ne peuvent pas retrouver la 
même vie intime qu’avant 

d’être malade. En cause ? 
L’altération de l’image du 
corps, de la peur de voir la 
maladie revenir, l’isolement 
social ou encore des douleurs 
qui persistent.
«La sexualité n’est ni un luxe 
ni un tabou, insiste sur ce 
point le Dr Sylvie Dolbeault, 
psychiatre et cheffe du 
service psycho-oncologie 
et social de l’Institut Curie. 
Il est crucial de pouvoir 
évoquer et légitimer ces 
questionnements autour de 
la sexualité et de l’intimité 
dans le cadre du processus 
thérapeutique» (source 1).
Lutter contre le cancer, ce 
n’est pas seulement voir les 
tumeurs disparaître au fil des 
chimios et des rayons, c’est 
aussi accompagner sur le plan 
psychologique, aider face à 
la fatigue, améliorer l’estime 
de soi, soutenir socialement 
et professionnellement les 
femmes.

COVID-19 : 
est-il dangereux de faire souvent de tests PCR 

ou antigéniques ?

Le cancer accroît les inégalités entre les hommes et
 les femmes
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Qu’il s’adresse aux 
brunes ou aux blondes, 
le hair contouring est 

une coloration d’un nouveau 
genre qui vise à mettre par-
faitement en valeur le visage 
selon sa forme. Une technique 
qui séduit de plus en plus de 
crinières !

Changer la forme de son vi-
sage, impossible ? Si vous êtes 
une adepte du maquillage, vous 
connaissez sûrement quelques 
astuces make-up comme le 
contouring qui permet de vous 
mettre en valeur et de dissimu-
ler les petits défauts. Seule-
ment voilà, on n’est pas toute 
habile du pinceau et de toute 
façon une fois démaquillée, le 
résultat n’est plus là… Et si 
la solution, c’était la colora-
tion ? Mâchoires trop carrées, 
visage trop long etc., pour 
chaque forme de visage existe 
une coloration capable de réé-
quilibrer les volumes par des 
jeux d’ombre et de lumière 
afin d’être au top de sa beauté : 
c’est le hair contouring.

Qu’est ce que le hair 

contouring?

Cette technique de colora-
tion directement inspirée du 
maquillage, et qui fait déjà de 
nombreuses adeptes outre-At-
lantique, cherche à sculpter les 
volumes et à créer des effets de 

lumière dans la chevelure afin 
de modifier l’ensemble du vi-
sage ou des zones spécifiques.

Quelle est la technique du 
hair contouring ?

Pour créer de l’ombre et de la 
profondeur sur le visage, un 
peu comme l›ombré hair, il faut 
utiliser des tons clairs et foncés 
méticuleusement répartis dans 
la chevelure en fonction de la 
forme du visage afin de créer 
l’illusion. Pour adapter la colo-
ration à la perfection, les tons 
clairs et les tons sombres seront 
choisis en fonction de la carna-
tion de la peau mais aussi de la 
couleur des sourcils et des yeux 
pour un résultat sur-mesure et 
harmonieux.

Rond, ovale, carré, oblong ou 
en forme de cœur : à chaque 
visage correspondent quelques 
règles simples de coloration 
pour être parfaitement mise en 
valeur.

Le hair contouring pour un 
visage rond

Pour affiner les visages ronds, 
il faudra travailler les tons 
sombres vers l’intérieur de 
la chevelure, c’est-à-dire au 
niveau des oreilles, ainsi que 
sur les longueurs tout en éclair-
cissant les racines pour appor-
ter du contraste et donner une 
impression d’allongement du 

visage. Pour un rendu tout en 
douceur, des petites touches de 
lumières peuvent être apportées 
par un travail subtil de nuances 
claires autour du visage.

Le hair contouring pour 

un visage ovale

À l’instar de la morphologie 
en 8 pour le corps, l’ovale est la 
forme dite idéale pour le visage. 

Les visages ovales peuvent 
donc tout se permettre en ma-
tière de coloration ! Puisqu’ils 
sont bien équilibrés, le hair 
contouring n’aura pas pour but 
de rétablir des volumes plus 
harmonieux mais d’ajouter de 
la profondeur, de la texture et 
de la brillance à la chevelure 
par un jeu de lumières.

Le hair contouring pour un 

visage carré

Le but du hair contouring 

sera d’adoucir les traits du 

visage qui peuvent sembler un 

peu durs. Pour cela, il faudra 

alterner les couleurs douces 

et foncées en mettant les cou-

leurs plus claires au niveau 

des tempes et en apportant de 

l’ombre au niveau des parties 

anguleuses, principalement 

au niveau de la mâchoire. Les 

racines quant à elles restent 

naturelles.

Le hair contouring pour un 
visage oblong

À l’inverse de celui du visage 

rond, le hair contouring d’un 

visage oblong vise à «raccour-

cir» la forme du visage. Pour 

cela, l’idéal est une couleur 

plus forte et plus prononcée 

sur les racines et des longueurs 

éclaircies.

Le hair contouring pour un 
visage en forme de cœur

Afin de rééquilibrer le visage, 
il s’agira simplement de mettre 

des petites touches de nuances 

claires autour du visage et de 

veiller à garder des racines plus 

foncées.

Le peeling est essentiel pour 
booster la peau d’une femme, 
pour la raffermir ou pour éli-
miner ses imperfections. Si 
vous souhaitez en réaliser un 
chez vous, rien de plus simple: 
voici 3 recettes pour toutes les 
peaux.

A appliquer généralement une 
fois par semaine ou tous les 
soirs pour les peaux à tendance 
acnéique, le peeling est le 
complément cosmétique par-
fait pour donner à sa peau un 
coup d’éclat et la rendre lisse 

à souhait. Qu’elle soit mature, 
sensible, sujette aux imper-
fections ou qu’elle ait simple-
ment besoin d’un petit coup de 
boost, votre peau ne se sentira 
que mieux et rajeunie après 
l’application d’un peeling. 
Pour encore plus de simplicité, 
vous pouvez réaliser le vôtre à 
la maison, à l’aide de très peu 
d’ingrédients et en un temps 
record. A vous de choisir votre 
recette naturelle idéale.

Recette de peeling maison 
pour estomper les tâches 

et cicatrices

Vous pouvez appliquer ce 
soin sur une peau sèche en fine 
couche et en évitant le contour 
des yeux. 

Ingrédients nécessaires :

10 ml d’hydrolat de rose de 
Damas

0,1 g de gomme xanthane

10 gouttes d’actif cosmétique 
AHA

Mode d’emploi : 

Dans un bol, mélangez l’hy-
drolat et la gomme xanthane.

Laissez reposer 10 minutes 
puis mélangez jusqu’à obtenir 
un gel lisse.

Ajoutez ensuite l’actif AHA et 
mélangez.

Laissez poser 10 minutes

Recette de peeling maison 
pour hydrater la peau

Ingrédients nécessaires :

 Sucre en poudre

Huile d’olive

Miel

Mode d’emploi :

Mélangez 1 cuillère a soupe 
de sucre. 1 cuillère d’huile 
d’olive et 1 cuillère de miel.

Appliquez le mélange sur le 
visage et massez doucement 
avec la pulpe des doigts, en 
effectuant de petites rotations.

Source : 365 jours au top, 
Laury Thilleman, First Edi-
tions

Recette de peeling maison 
pour un teint frais 

et lumineux

 Ingrédients nécessaires :

45 ml d’hydrolat de géranium 
Bourbon

1 g de gomme de guar

50 gouttes d’actif cosmétique 
- acides de fruits

4 gouttes de provitamine B5

40 gouttes de conservateur 

pour phases aqueuses

10 gouttes de fragrance cos-
métique (facultatif)

Mode d’emploi :

1. Versez l’hydrolat dans le 
bol et parsemez-le avec la 
gomme de guar.

2. Mélangez jusqu’à ce que le 
gel soit uniforme et sans gru-
meaux.

3. Ajoutez le reste des ingré-
dients et mélangez à nouveau.

Comment l’appliquer ?

Prélevez un peu de peeling à 
l’aide d’une spatule et appli-
quez sur le visage en évitant le 
contour des yeux.

Laissez poser 5 minutes ou 
moins selon la sensibilité de 
votre peau

Rincez à l’eau tiède et ter-
minez par une pulvérisation 
d’hydrolat de géranium Bour-
bon.

Hair contouring : 

comment mettre en valeur le visage avec la coloration ?

Peeling maison : 3 recettes pour toutes les peaux
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La Berlinale va tenter à partir 
de jeudi de tenir malgré tout son 
rang de festival majeur du circuit 
européen, avec une 72e édition 
dans les salles de cinéma de la 
capitale allemande mais une 
compétition raccourcie à cause 
de la pandémie.   
«L’expérience collective est au 
coeur d’un festival de cinéma», 
a martelé le directeur artistique 
Carlo Chatrian, témoignant de la 
volonté de tenir coûte que coûte 
une édition «en présentiel», 
après avoir été contraint de s’en 
tenir à un ersatz de festival, en 
ligne, l’an dernier.
En pleine vague de variant 
Omicron en Allemagne, la 
Berlinale a dû revoir ses 
ambitions: la course à l’Ours 
d’Or ne durera qu’une semaine, 
jusqu’au 16 février, contre une 
dizaine de jours d’habitude, 
avec des jauges. Les festivaliers, 
même vaccinés, seront testés 
toutes les 24 heures.
Au total, le programme des longs-
métrages est réduit d’environ 20 
à 25% par rapport à une édition 
normale. Très peu de stars 
internationales sont annoncées, 
aucun blockbuster, notamment 
américain, n’est inscrit à une 
édition qui fera plus que jamais 
la part belle au cinéma d’auteur 
et à l’avant-garde.
Dix-huit films, dont sept signés 
par des réalisatrices, sont en 
compétition pour succéder 

au Roumain Radu Jude, qui a 
remporté l’Ours d’Or 2021. 
Les prix, dont ceux des meilleurs 
interprètes, attribués depuis 
l’an dernier indifféremment à 
un acteur ou une actrice, seront 
remis par un jury dirigé par 
l’un des maîtres américains du 
thriller, M. Night Shyamalan 
(«Sixième Sens», «Incassable»).
A ses côtés, le cinéaste japonais 
Ryûsuke Hamaguchi, le Brésilien 
Karim Aïnouz ou le producteur 
franco-tunisien Saïd Ben Saïd.     
La Berlinale retrouve en 
compétition une série de cinéastes 
renommés, parfois déjà primés, à 
l’instar du vétéran italien Paolo 
Taviani, 90 ans, avec «Leonora 
Addio», son premier film depuis 
la mort de son frère et acolyte 
de toujours, Vittorio. Ils avaient 
ensemble remporté l’Ours d’Or 
il y a dix ans.

En compétition également le 
Sud-Coréen Hong Sang-soo ou 
le Français François Ozon, autre 
habitué du festival qui lui avait 
décerné un Grand Prix du Jury 
en 2019 pour «Grâce à Dieu». Il 
ouvre la compétition avec «Peter 
von Kant», relecture libre de 
Rainer Werner Fassbinder.
Récit post-Bataclan 
La présentation du premier long-
métrage autour des attentats du 
13 Novembre à Paris, centré 
sur un récit de survivant du 
Bataclan, sera forcément scrutée. 
«Un año, una noche» est signé 
de l’Espagnol Isaki Lacuesta, 
avec l’Argentin Nahuel Perez 
Biscayart et la Française Noémie 
Merlant.
La cinéaste Claire Denis 
sera pour la première fois en 
compétition, pour un film co-écrit 
avec l’autrice Christine Angot 

(«Avec amour et acharnement»), 
et d’une manière générale le 
cinéma et les acteurs français 
(Juliette Binoche chez Claire 
Denis, Charlotte Gainsbourg et 
Emmanuelle Beart chez Mikhaël 
Hers, Isabelle Adjani chez 
Ozon...) seront très représentés.
En dehors de la compétition 
officielle, la Berlinale attend le 
sulfureux roi du «giallo» italien 
Dario Argento pour un nouveau 
film «Occhiali Neri», où il dirige 
une nouvelle fois sa fille Asia, 
ou la dernière comédie absurde 
du Français Quentin Dupieux, 
«Incroyable mais vrai».
L’actrice française Isabelle 
Huppert recevra un Ours d’or 
d’honneur pour l’ensemble de sa 
carrière.
En l’absence de très grosses stars 
sur le tapis rouge, avec un marché 
du film totalement dématérialisé, 

la Berlinale aura fort à faire pour 
prouver sa capacité à tenir son 
rang dans un calendrier mondial 
des grands festivals de cinéma 
très concurrentiel.
Egalement confronté à une vague 
d’épidémie, le festival américain 
de Sundance a dû se résoudre en 
janvier à une édition totalement 
en ligne.
Mais Venise a eu plus de 
chance et la Mostra a pu se 
tenir en septembre sur le Lido, 
attirant de grosses productions 
américaines dont «Dune» de 
Denis Villeneuve.
Cannes avait montré la voie 
dès juillet en renouant avec 
les paillettes, les projections 
sur la Croisette, et les défilés 
de stars. Et le plus prestigieux 
des festivals prépare déjà sa 
prochaine édition, de retour au 
mois de mai.

Le M’kadem Brahim 
Berrezoug, l’un des 
doyens de la musique 

et danse Diwane dans le pays, 
décédé dimanche en milieu 
de journée, a été inhumé au 
cimetière Sidi El Bachir à 
Bechar.
Le défunt (89 ans), décédé 
des suites du coronavirus 
(Covid-19), a été inhume en 
présence d’une foule nombreuse, 
dont une centaine d’artistes et 
de poètes locaux ainsi que de 
citoyens venus rendre un dernier 
hommage à l’une des figures 
nationales du Diwane.
La Saoura et l’Algérie font leurs 
adieux à une icône du Diwane 
qui a consacré plus de 70 ans à 
la pérennisation de l’un des plus 
importants pan du patrimoine 
culturel et artistique du pays, ont 
déclaré des membres de groupes 
Diwane et autres artistes présents 
à la cérémonie religieuse 
d’inhumation du défunt.

Plusieurs artistes et autres 
membres de la confrérie Diwane 
a travers le pays ont tenu à 
présenter leurs condoléances à la 
famille du défunt, et ce à travers 
les réseaux sociaux.
Le wali de Bechar, à travers 
la page Facebook officielle 
de la wilaya, a présenté ses 

condoléances à la famille du 
défunt.
Ce dernier est à l’origine de 
l’initiation et la formation de 
centaines de jeunes aux pratiques 
sacrées et profanes du Diwane, 
selon les témoignages recueillis 
par l’APS.

Rabotée mais en présentiel, la Berlinale ouvre mercredi

Bechar

 Le M’kadem Brahim Berrezoug
 inhumé au cimetière Sidi El Bachir

 Citations...
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À l’ONU, la plus célèbre 
oeuvre réalisée contre 
la guerre, Guernica, de 

Pablo Picasso, a été raccrochée 

ce week-end à l’entrée de la salle 

du Conseil de sécurité… C’est 

un retournement de situation, 

alors que cette reproduction en 

tapisserie avait été récupérée à 
la demande des Rockefeller l’an 
dernier.
Les bonnes nouvelles se faisant 
de plus en plus rares à l’ONU, 
celle-ci a été accueillie avec 
enthousiasme : la famille 
Rockefeller a décidé de 
prêter à nouveau la tapisserie 
reproduisant Guernica aux 
Nations unies. 
Accrochée 35 ans aux portes 
du Conseil de sécurité, l’oeuvre 
rappelait aux diplomates qu’il 
fallait tout faire pour éviter les 
atrocités de la guerre. C’était 
un prêt de Nelson Rockefeller, 
ancien vice-président américain, 
celui-là même qui avait déjà 
fait don du terrain sur lequel le 
quartier général de l’ONU a été 
construit à New York.

Alors quand l’an dernier, son 
fils a demandé à récupérer la 
tapisserie, certains diplomates 
ont grincé des dents. D’autres 
ont craint que c’était un signe 
de perte de confiance dans 
l’organisation. Le secrétaire 
général Antonio Guterres était 
à la fois reconnaissant d’avoir 
pu compter l’oeuvre parmi 
la collection onusienne, et « 
horrifié » de la voir partir. « Cette 
tapisserie n’est pas seulement le 
rappel émouvant des horreurs de 
la guerre, mais en raison de son 
positionnement, elle témoignait 
également de tant d’histoires qui 
se déroulent depuis 1985 aux 
abords du Conseil de sécurité 
», avait indiqué il y a un an le 
porte-parole de l’ONU, Stéphane 
Dujarric.

Depuis un an, le mur était 

resté blanc. Le fils de Nelson 
Rockefeller n’a pas confirmé ce 
qui l’avait fait changer d’avis. 

Dans un entretien au New York 

Times publié samedi, il a plaidé 

une « erreur de communication» 
pour une oeuvre qui avait besoin 

semble-t-il de nettoyage. La 
tapisserie est rendue à l’ONU 

avec la possibilité pour la famille 

de la reprendre temporairement 

pour des expositions aux Etats-

Unis et à travers le monde. Il 

a d’ores et déjà prévenu qu’il 

ferait prochainement don de la 

tapisserie à un fonds national du 

patrimoine historique.

Celle que les Indiens 
surnommaient le « rossignol 
indien » a reçu des hommages 
de l’ensemble de la classe 
politique pendant que le 
Premier ministre Narendra 
Modi s’est rendu à Bombay 
pour sa crémation. 
Le pays retenait son haleine 
depuis samedi soir 5 février 
au vu de son état critique et il 
s’est réveillé endeuillé. À 92 
ans, Lata Mangeshkar est morte 
dimanche matin, des suites du 
Covid-19 et d’une pneumonie. 
Suivant la tradition hindoue, 
la superstar a dû être incinérée 
rapidement. Son cercueil a 
été transporté jusqu’à son 

domicile puis, suivi par la 
foule, au parc Shivaji, un lieu 
de rassemblement iconique de 
Bombay. 
De nombreuses vedettes du 
cinéma qui l’avaient côtoyée 
comme Shah Rukh Khan ou 
Hema Malini sont venues se 
recueillir. À 19h, le Premier 
ministre Narendra Modi a 
participé aux derniers rites 
avant sa crémation, en grande 
pompe.
« Émotions les plus profondes »
Les hommages à l›icône 
musicale se sont multipliés 
toute la journée. « C’est 
déchirant pour moi, comme 
pour des millions de personnes 

dans le monde qui ont trouvé 

dans ses chansons leurs 

émotions les plus profondes », a 
déclaré le président indien Ram 

Nath Kovind. Même le Premier 

ministre pakistanais a salué son 

œuvre sur Twitter. 

Plusieurs États indiens ont 

aussi décidé de marquer cette 

journée. Dans le Bengale, des 

chansons de Lata Mangeshkar 

seront jouées dans tous les lieux 

publics pendant 15 jours. Dans 

le Maharashtra, lundi 7 février 

sera un jour férié. 

Le légendaire pianiste et 
chef d’orchestre Daniel 
Barenboim, 79 ans, a annulé 
tous ses engagements pour 
les prochaines semaines car 
il va subir une intervention 
chirurgicale, a annoncé 
dimanche la Scala de Milan.
«M. Barenboim est contraint 
de suspendre son activité 
pour les prochaines semaines 
afin de subir une intervention 
chirurgicale», a indiqué dans 
un communiqué le mythique 

théâtre d’opéra italien, dont il 
fut le directeur musical de 2005 
à 2014.
Daniel Barenboim devait 
interpréter le 8 février des 
sonates de Beethoven dans le 
cadre d’une série de concerts 
consacrée aux grands pianistes, 
date reportée au 13 juin.
Il devait également se 
produire le 12 février avec la 
Philharmonie de la Scala sous 
la direction de Zubin Mehta. 
Aucune date nouvelle n’a été 

annoncée.

Le maestro israélo-argentin 

est le directeur musical de 

l’Opéra d’État de Berlin et de 

son orchestre, la Staatskapelle, 

depuis trois décennies et sous 

contrat jusqu’en 2027.

«Je resterai jusqu’à ce que j’en 

ai la force. Sinon je partirai ; je 

ne veux pas rester comme une 

relique du passé», confiait-il 
l’an dernier à l’AFP.

La tapisserie reproduisant le chef d’oeuvre «Guernica»
 de nouveau à l’ONU

Inde: 

funérailles d’État pour la chanteuse légendaire
 Lata Mangeshkar

Daniel Barenboim annule ses engagements
 pour se faire opérer
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Le troisième opus des 
Gardiens de la Galaxie 
marquera bel et bien la 

fin de la franchise. Alors que le 
tournage du film bat son plein, 
James Gunn a décidé de couper 
court au suspense en confirmant 
qu’il s’agissait des dernières 
aventures intergalactiques de 
Chris Pratt, Zoe Saldana, Karen 
Gillan et Dave Bautista.
« Je veux simplement être 
juste envers les personnages et 
l’histoire et donner aux gens la 
conclusion qu’ils méritent pour 
ce récit. C’est toujours un peu ef-
frayant. Je fais de mon mieux… 
Je suis conscient que le dernier 
opus craint dans la plupart des 
trilogies ; mais pas toujours », a-

t-il expliqué à Deadline.
Changement de cap
Du coup, James Gunn va tenter 
le tout pour le tout en amenant 
la franchise vers une tonalité 
plus sombre qui pourrait bien 
surprendre les fans habitués à 

l’humour tonitruant de la saga. 
« C’est énorme. C’est tellement 
énorme, sombre et différent de 
ce à quoi les gens pourraient 
s’attendre », a enfin promis le 
cinéaste.
Comme James Gunn l’a fait 

remarquer, les derniers épisodes 
des trilogies ont tendance à dé-

cevoir, ou bien parce qu’ils n’ont 
pas su renouveler le concept, ou 
à l’inverse parce qu’ils s’en sont 

trop éloignés. Reste à savoir si 
le réalisateur aura su trouver une 
recette équilibrée et il faudra 
attendre le printemps 2023 pour 
en avoir le cœur net.

Voilà plusieurs mois qu’Elon 
Musk essaye de faire supprimer 
@ElonJet, un compte Twitter 
dont l’activité consiste à traquer 
ses déplacements en jet privé. Le 
créateur du profil se nomme Jack 
Sweeney et, à 19 ans, il est déjà 
connu pour avoir mis en place 
des bots de tracking similaires 
pour pister des géants de la tech 
comme Jeff Bezos et Bill Gates.
D’après le Guardian, le patron 
de Tesla a pris contact avec Jack 
Sweeney en novembre dernier 
pour lui demander de cesser son 
activité, prétextant un danger 
pour sa sécurité. « Je n’aime pas 

trop l’idée de me faire abattre 
par un malade », lui a-t-il écrit 
pour le persuader. Mais les com-
plaintes du milliardaire n’auront 
pas suffi à amadouer le jeune 
homme à qui il aurait alors pro-
posé… 5.000 dollars !
Un petit effort
Fort malheureusement pour 
Elon Musk, Jack Sweeney est, 
une nouvelle fois, resté froid 
face à cette offre. Forcément, le 
propriétaire du compte ElonJet 
s’est dit qu’il pourrait peut-être 
obtenir un peu plus de la part de 
l’un des hommes les plus riches 
du monde. D’après le quotidien 

britannique, il lui a alors pro-
posé de supprimer son compte 
contre 50.000 dollars, histoire 
de l’aider à payer ses études et 
peut-être de s’acheter une voi-
ture. « Peut-être même une Tesla 
Model 3 », a même répondu à 
Elon Musk l’audacieux étudiant.
Le milliardaire s’est soudain 
senti mal l’aise à l’idée de payer 
pour faire supprimer ce compte 
et a mis fin aux négociations. 
Mais qui sait, peut-être change-
ra-t-il d’avis, à moins qu’il ne 
décide d’abandonner ses jets 
pour prendre des vols commer-
ciaux !

En septembre dernier, le pré-
sident de Fox Entertainment, 
Michael Thorn, annonçait au 
détour d’une interview qu’un 
retour de 24 Heures Chrono 
était en débat. Depuis, les fans 
de la série à succès des années 

2000 restent dans l’expecta-
tive et Kiefer Sutherland, qui a 
incarné Jack Bauer durant neuf 
saisons, n’est malheureusement 
pas plus avancé qu’eux. Toute-
fois, l’acteur admet avoir évo-
qué l’idée avec Howard Gor-

don, le showrunner de la série.
« Je pense que la seule façon 
dont (un reboot) ferait sens – et 
c’est ce que j’ai dit à Gordon – 
c’est de lancer un nouveau cas-
ting qui essaye de me ramener 
de Chine ou peu importe l’en-
droit où je me suis retrouvé », 

a-t-il expliqué au NME. Et bien 
évidemment, l’acteur reste déçu 
par l’arrêt précoce du spin-off 
24 : Legacy, qu’il produisait, 
après une seule saison diffusée 
en 2017.
Des regrets
« On a grandi durant la série 

(originale) – on avait trouvé le 
moyen d’avancer ensemble et 
c’était lent. Et tout d’un coup, 
vous demandez au nouveau cas-

ting de faire la même chose en 
une semaine », a déploré Kiefer 
Sutherland avant d’expliquer 
que les comédiens n’avaient 
notamment pas accès aux scé-

naristes pour éclaircir la méca-

nique des scènes.
« Alors j’ai l’impression qu’il 
y avait beaucoup de choses et 
de circonstances qui ont été in-

justes pour ce reboot », a conclu 
le comédien qu’on verra bientôt 
sous les traits du président amé-

ricain Franklin D. Roosevelt 
au côté de Gillian Anderson 
dans The First Lady, la série 
que Showtime consacre à trois 
premières dames américaines 
d’exception.

James Gunn confirme que « Les Gardiens
 de la Galaxie 3 » marquera la fin de la franchise

Elon Musk tente en vain de racheter un compte Twitter

Kiefer Sutherland répond aux rumeurs d’un possible 
retour de « 24 Heures Chrono »
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Le Pôle pénal 
économique et financier 
du Tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a reporté 
lundi, au 21 février 2022, le 
procès de l’ancien ministre de 
la Justice, Tayeb Louh et de 
l’homme d’affaire Kouninef 

ainsi que d’autres accusés,  à 
la demande du collectif de 
défense.
L’ancien ministre Tayeb Louh, 
l’homme d’affaire,Tarek-
Noah Kouninef et l’ancien 
inspecteur général du ministère 
de la Justice, Benhachem 

Tayeb, sont poursuivis, dans 
cette affaire,  pour abus de 
fonction et entrave au bon 
fonctionnement de la Justice.
Pour rappel, le même procès 
avait été reporté le 24 janvier 
dernier en raison de la grève 
des avocats.
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Le procès de Tayeb Louh et Kouninef reporté au 21 février

Les deux suspects dans 
l’affaire d’agression 
d’un citoyen à l’arme 

blanche dans la wilaya de 
Bouira sont passés aux 
aveux, a annoncé dimanche 
la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
dans un communiqué.
Les deux suspects dans 
l’affaire d’agression d’un 
citoyen à l’arme blanche, 
traitée par les services de la 

Sûreté de wilaya de Bouira 
suite à la large diffusion sur 
les réseaux sociaux de la 
vidéo de l’agression, sont 
passés aux aveux, a précisé 
la même source.
Après avoir été présentés, 
jeudi 3 février, devant les 
juridictions compétentes, les 
deux suspects ont été placés 
en détention provisoire, a 
ajouté le communiqué.
La DGSN avait annoncé, 

la semaine dernière, 
l’arrestation des deux 
suspects dans cette affaire 
et lancé «un appel à tous les 
citoyens victimes des deux 
individus à se présenter 
au service de wilaya de la 
police judiciaire de la Sûreté 
de wilaya de Bouira ou au 
commissariat le plus proche 
pour déposer plainte ou faire 
une déposition à ce propos».

Agression d’un citoyen à l’arme blanche à Bouira :

Les deux suspects passent aux aveux

Algérie Télécom a 
annoncé, lundi dans un 
communiqué, que des 

avantages sont accordés, pour 
la 3ème année consécutive, 
au bénéfice de ses clients sur 
ses offres «Idoom Internet» 
et «Idoom Fixe», et ce, pour 
tout paiement en ligne, dans le 
souci d’assurer leurs «sécurité 
et confort» face à la pandémie 
du Covid-19.
«Ainsi, pour les trois offres 
Idoom Fixe, en plus de 

l’illimité vers le réseau 
local et national et des 
autres avantages, pour tout 
paiement en ligne de la facture 
téléphonique, un bonus de 30 
minutes est offert vers les 
réseaux mobiles nationaux», 
précise l’entreprise publique.
Pour les offres Idoom internet, 
les avantages consistent en 
«jusqu’à six (6) jours de 
connexion supplémentaires 
pour tout rechargement sur 
la gamme des offres Idoom 

ADSL et Idoom Fibre» et 
«jusqu’a 10 Go de volumes 
supplémentaire pour tout 
rechargement sur les offres 
Idoom 4GLTE».
Algérie Télécom rappelle que 
son service de paiement en 
ligne est disponible via l’espace 
client et l’application Mobile. 
Ces paiements peuvent être 
effectués en utilisant la carte 
«EDAHABIA» et la carte 
«CIB».
L’entreprise publique a 

affirmé œuvrer à «améliorer et 
à renforcer l’expérience client 
de ses abonnés» et démontrer, 
par la même occasion, qu’elle 

est «à l’écoute de leurs 
attentes et, surtout, soucieuse 
de leur sécurité vis-à-vis-de la 
pandémie de coronavirus».

AT annonce des avantages sur ses offres Idoom 
Internet et Idoom Fixe

Le parc des abonnés 
actifs de la téléphonie 
mobile (GSM, 3G/4G) 

a enregistré une hausse de près 
d’un million d’abonnés en 
l’espace de trois mois, passant 
de 45,83 millions abonnés au 
2ème trimestre de 2021 à 46,79 
millions abonnés au 3ème 
trimestre de la même année, 
soit une hausse de 2,09%, 
indique le dernier rapport de 
l’Autorité de régulation de la 

Poste et des communications 
électroniques (ARPCE).
Sur les 46,79 millions abonnés 
actifs, 5,53 millions sont des 
abonnés au réseau GSM soit 
11,83 % contre 41,26 millions 
abonnés au réseau 3G/4G, 
soit 88,17 %, précise la même 
source.
Le taux de pénétration au 
réseau de la téléphonie mobile 
évalué à 106,26% a, ainsi, 
enregistré une légère évolution 

de 2,13 points entre le 2ème et 
le 3ème trimestre de l’année 
2021.
«Cette hausse est due à la 
légère progression du marché 
de téléphonie mobile d’une 
part et à l’augmentation de la 
population algérienne d’autre 
part», indique l’ARPCE.
Le trafic voix généré dans les 
réseaux de téléphonie mobile 
a atteint un volume de 41.396 
millions de minutes, dont 

86,07% réalisé en intra-réseau, 
13,80% en trafic national 
sortant, 0,07% en trafic 
international sortant et 0,06% 
trafic international entrant.
Le trafic SMS généré dans 
les réseaux de téléphonie 
mobile a atteint, quant à lui, 
un volume de 2.566 millions 
de SMS, dont 88,05% réalisé 
en intra-réseau, 11,01% en 
trafic national sortant, 0,11% 
en trafic international sortant 

et 0,83% trafic international 
entrant.
Ce rapport a été élaboré selon 
une population algérienne 
estimée à 44,04 millions au 30 
septembre 2021, contre 44,02 
millions au 2ème trimestre de 
la même année.

Téléphonie mobile :

Près d’un million de nouveaux abonnés 
au 3e trimestre de 2021


